
 ○ 인사 체로 인해 공무원들이 사기가 떨어지고 근무기강이 해이해 

    지는 원인이 되고 있는데 이에 한 특단의 책은?

구분 계
2008년 2009년 2010년

6.30 12.31 6.30 12.31 6.30 12.31

인원 17 2 1 4 4 3 3

시정질문(답변)서

【총무국】

□ 질문의원 : 김혜성 의원

  

( 답    변 )

  ○ 인사 체의 해소 방안에 하여 말 드리겠음. 

    ∙ 인사 체는 공무원의 사기와 조직의 활성화에 한 련이 있어 책   

        마련이 필요한 실정임을 공감함.

       하지만 간부공무원의 연령층이 낮아 정년퇴직 등의 인사요인이 없고,  

       행정기구를 신설하거나 정원을 증원할 수 없는 실정으로 당분간은  

       인사 체가 불가피할 것으로 상됨. 

  
      ※ 연도별 간부공무원(4 , 5 ) 정년퇴직 정 황

 

    ∙ 인사 체로 인해 공무원들의 사기와 근무기강이 해이해 지지 않도록   

        열심히 일한 직원에게는 인사상 인센티 를 부여하는 격무부서 근무  

        직원 우 방안을 마련하여 시행하고 있으며, 반면 기회주의 이고     

        일하지 않는 직원은 인사풀제를 용하는 등 신상필벌을 강화해    

        나갈 것임. 



 ○ 주민자치센터 수강료 수입․지출․결산에 한 원칙과 기  제도화

    책은 ?

 ○ 헬스장 수입을 조례상 사용료로 규정하여 세외수입으로 활용할 의향은 ?

□ 질문의원 : 김혜성 의원

( 답    변 ) 

  ○ 주민자치센터 수강료 수입․지출에 한 제도화 책에 하여

    ∙ 주민자치센터 수강료  수입․지출의 투명성을 확보하기 하여 2007년 

1월 22일 각 동에 주민자치센터의 산지원  회계처리 지침을 

구, 동에 통보한 바 있으나 일부 이행이 미흡한 부분이 있음

    ∙ 주민자치센터의 산지원, 수강료 징수․집행범 , 회계처리 기 을 

강화한『부천시 주민자치센터 설치  운 조례 시행규칙』을 제정

하여 이행토록 함으로써 주민자치 원회에서 수강료가 원칙과 기

에 따라 리될 수 있도록 하겠음

  ○ 주민자치센터에서 운 인 헬스 로그램  운  수입을 규정하여 세외

수입으로 활용할 의향에 하여는 

    ∙ 부천시 주민자치센터 설치  운  조례 제 10조의 규정에 의하면

       사용료는 자치센터의 시설  장비 등을 이용하는 경우에 징수할 수   

       있도록 되어 있으며 수강료는 로그램을 이용하는 경우 징수하도록  

       규정하고 있어 

    ∙ 헬스 로그램 운 에 따른 수입을 사용료로 규정하여 세외수입으로 

활용하는 방안에 하여는 심도 있는 검토가 필요한 사항으로 련 

조례의 취지와 타기 의 사례, 법  문제  유무 등을 다각 으로 

검토하겠음



 ○ 통제 실시 후 통장의 기능과 역할에 따른 통장제도 개선방안  

    반장제도에 한 실효성을 검토하여 개선방안 마련에 하여 ?

□ 질문의원 : 오세완 의원

( 답    변 ) 

  ○ 통제 실시 후 통장의 기능과 역할에 따른 제도 개선 방안에 하여

    ∙ 통장의 기능과 역할 변화에 따른 통제 시행으로 통장선거가 월평균 

48회에서 33회로 다소 어들었으나 여 히 통장 선출은 동의  

업무 부담과 주민간 갈등요인으로 작용하고 있어 향후 통장 임기를  

2년 2회 연임에서 3년 1회 연임으로 조례를 개정하여 개선해 나가도록 

하겠음

    ∙ 한, 통장에 한 인센티  방안으로 임기 2년, 2회 연임후 퇴임하는  

통장에 한 시장표창과 정기 인 표창을 실시하고, 통장 자녀 장학  

수혜 상을 늘리는 등의 인센티  방안을 극 검토하겠음

  ○ 반장제도에 한 실효성을 검토하여 개선방안 마련에 하여

    ∙ 먼  시정에 열의를 갖으시고 직  설문조사를 실시해 주신 의원님  

의 노고에 감사드림

    ∙ 설문조사 결과처럼 반장제도 운 은 아 트를 심으로 공동주택

의 경우 자율 인 반상회 운  등 나름 로 반장제도가 운 되고 

있으나 단독주택 심의 구도심 지역은 반장 활동이 미약하며  그 실효

성이 어 개선의 여지가 있다고 사료됨

    ∙ 통제 시행으로 통의 리지역이 늘어난 통장들의 업무 부담과   

실질 으로 반장이 활동하는 아 트 단지 등을 고려할 때 반장제도의 

면폐지는 바람직하지 않을 것으로 단됨. 다만, 구도심의 활동이 

미약하여 유명무실하게 운 되는 경우 실질 으로 활동하는 반장

만을 하고 활동이 미진한 반장은 해 하여 불필요하게 행정이 

낭비되는 일이 없도록 하겠으며 반장에 한 인센티  부여 방안 등 

반 인 반장제도 개선안을 마련토록 하겠음



 ○ 시․구․동, 학교 등에서 운 하는 각종 로그램  운동 가능시설을

    휴일  공휴일에도 개방, 운 할 용의는 ? 

□ 질문의원 : 유재구 의원

( 답    변 )

  ○ 시․구청사 운동시설 개방과 련하여

    ∙ 시 본청 체육시설인 테니스장, 농구장은 365일 개방하고 있으며 

실내에 있는 본청 탁구장, 소사구청 탁구장, 오정구청 헬스장은 소규모 

시설로서 청사보안 문제로 휴일 개방은 어려운 상황임

  ○ 주민자치센터 로그램  운동시설 개방과 련하여

    ∙ 각 동에서 운 인 주민자치센터 로그램의 휴일  공휴일 개방은  

주민자치센터 여건에 따라 헬스 등 10개동, 12개 로그램이 토요일에 

개방되어 운 에 있음  

    ∙ 휴일  공휴일 개방에 하여는 동주민센터의 보안  시설 리,  

       안 사고 등의 문제 이 있어 개방에 어려움이 있으며, 시설보완  

       자원 사자 확보 등의 문제 으로 면개방은 어려운 실정임을 

양해하여 주시기 바람

  ○ 학교운동시설 개방과 련하여

    ∙ 재 학교 체육시설은 경기도 학생체육 사용료징수등에 한조례에  

따라 사용료를 징수하고 있으며, 학교운동시설은 각  학교장이 자체 리  

규정을 제정 개방하고 있음

    ∙ 부천시교육경비보조에 한조례시행규칙 제5조에 의하면 학교장이

교육경비지원을 받아 건립한 체육시설을 시민에게 개방하지 아니할 

경우 기타 어떠한 교육경비( 식시설, 학교도서 , 학교녹화사업 등)도 

지원을 제한하도록 규정하고 있어 교육경비 보조  교부조건으로 

시설을 개방토록 하고 있음. 향후에는 지속 인 확인을 통하여 개방

하지 않는 학교가 발생하지 않도록 조치하겠음



 ○ “시정부”라는 용어 사용과 련하여 ?

【기획재정국】

□ 질문의원 : 김 수 의원  

( 답    변 )    

  ○ 우선, 지방자치단체와 의회와의 계에서 기본 인 용어의 사용에 

해서 고민하고 심을 표명해 주신데 해서 감사드림

  ○ 부분의 국가는 국가권력을 입법부, 사법부, 행정부의 3권분립

으로 구분하고 행정부를  통칭하여 정부라고 표 하고 있음

  ○ 지방에서는 의결기 을 지방자치법상 시의회라 하고 이에 상응한 행정

기 을 법상 지방자치단체 는 집행기 이라고 명시하고 있음

     반면에 학자들이나 시민들 일부 의원님들께서도 앙정부에 응하여 

통상 으로 지방정부 는 시정부라고 호칭하고 있음

     따라서 법상, 실제상 용어가 혼용되어 사용되고 있는 실정임

  ○ 학계에서는 지방정부론, 지방정부기능론 연구가 활성화 되어 있고 정부 

출연 학술연구기 에서도 지방정부라는 용어를 지방자치법상 “지방

자치단체”의 체용어로 일반화하여 사용하고 있음을 참고하여 주시기 

바라며 

  ○ 시의회, 지방자치단체간의 계는 상호 존 되는 기반 에서만 지방

자치의 발 을 기 할 수 있다고 생각됨.

  ○ 앞으로 시간과 장소에 따라 정한 용어가 사용되도록 노력해 나가

겠음.



□ 질문의원 : 오세완 의원

 ○ 2007년도 직원이 제도를 개선하고 새로운 신을 한 사례는?

( 답    변 )

  ○ 우리 시는 시정 반에 한 문제 을 진단하고 업무와 제도의 개선을 

통한 조직 내 신으로 고객만족 행정을 이끌어 나가고자 2005년부터 

시정의총체 개선과제를 선정하여 추진해 오고 있음.

     ∙ 총 587건(2005년 177건, 2006년 200건, 2007년 210건)

  ○ 년에는 별도자료와 같이 210건의 과제를 선정하여 추진하고 있으며 

그동안 3월에 과제선정 보고회, 7월에 상반기 추진상황보고회  평가를 

실시하 으며, 12월 에 연말평가를 실시할 정임.

  ○ 년도 추진과제  표 인 신사례는 

     ∙ 자치행정과의 통제

     ∙ 정보통신과의 형폐기물 모바일 서비스

     ∙ 정책기획과의 BSC 성과 리시스템 운 과 신 리시스템 운  등이 있음.

  ○ 특히 자치행정과의 통제는 년 8월에 있은 2007년도 경기도 신

경진 회에서 장려상을 수상하 으며, 정책기획과의 BSC 성과 리

시스템은 행정자치부의 기 자치단체 표  모델로 선정되어 국의 

기 자치단체에 보 할 정에 있음.

※ 붙임 : 2007년 시정의 총체  개선과제 목록(210건)



□ 2007년 시정의 총체  개선과제(210건)

   ○ 과제 황

연번 과  제  명 기간별 추진부서 비고

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

【총무국】

 ○ 청내 우편물 배부․수령방법 개선

 ○ 다면평가 운 방식 개선

 ○ 인사풀제 확  추진

 ○ 수요자 심 교육 로그램 운

 ○ 불합리한 행정구역 경계조정

 ○ 을지연습 산시스템 구축

 ○ 을지연습 비 보고회 등 개선

 ○ 시정 기여도를 반 한 사회단체 보조사업 평가

 ○ 앙공원 u-공원화 시범사업 추진

 ○ 시장에게 바란다-처리과정 공개시스템 운

 ○ 고객상담 콜센터 상담 역 확

단 기

단 기

단 기

단 기

단 기

단 기

단 기

단 기

기

단 기

장기

총 무 과

총 무 과

총 무 과

총 무 과

자치행정과

자치행정과

자치행정과

자치행정과

정보통신과

정보통신과

시민 사과

과제

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

 ○ 참살이 직장 만들기

 ○ 국제교류 도시 간 청소년교류 확

 ○ 외국어 통․번역 서비스제 운  

 ○ 직  찾아가는 친 교육

 ○ 공 심사 자결재 시스템 활용

 ○ 행정 산장비의 효율 인 리시스템 구

 ○ 자책을 이용한 시정홍보 강화

 ○ 통합 지휘무선망 구축

 ○ 무인민원발 창구 재배치로 활용도 제고

 ○『시장에게 바란다』시민만족도 평가

단 기

단 기

단 기

단 기

단 기

단 기

단 기

단 기

단 기

단 기

총 무 과

총 무 과

총 무 과

총 무 과

자치행정과

정보통신과

정보통신과

정보통신과

시민 사과

시민 사과

일반

과제

22

23

24

25

26

27

【기획재정국】

 ○ 시책 일몰제 추진

 ○ 지방세 고지서 발송방법 개선

 ○ 지방세 반송 고지서 직  송달제 추진

 ○「체납차량 번호  상인식기기」도입ㆍ활용

 ○ 사업 자계약 추진

 ○ 미개발 상업용지 수익창출 방안 강구

단 기

단 기

단 기

단 기

단 기

장 기

정책기획과

세 정 과

세 정 과

세 정 과

회 계 과

회 계 과

과제

28

29

30

31

 ○ 학습동아리(CoP) 구성ㆍ운

 ○ Work - out 기법 도입ㆍ운

 ○ ONE - STOP 통계정보 서비스 제공

 ○ 체납세 무통장 입 처리 산화 추진

단 기

단 기

단 기

단 기

정책기획과

정책기획과

정책기획과

세 정 과

일반

과제



연번 과  제  명 기간별 추진부서 비고

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

【경제문화국】

 ○ 지역노사 계 포럼운  정례화

 ○ 외국인근로자 다문화축제 통합 확  추진

 ○ LP가스 매소 집단화 추진

 ○ 부천로 포럼 운

 ○ 부천국제 타스틱 화제 국․내외 상 제고

 ○ 시민을 찾아가는 장연주회 확

 ○ 문화 술행사 평가시스템 구축

 ○ 시 직 양묘장 꽃묘 생산비 감추진

 ○ 식물원 꽃 시회 산 감

 ○ 작은 도서 (공립문고) 운  개선

단  기

단  기

장기

장기

장기

단  기

  기

단  기 

단  기

단  기

지역경제과

지역경제과

지역경제과

기업지원과

문화 술과

문화 술과

문화 술과

농산지원과

농산지원과

시립도서

과제

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

 ○ 부천시경제자문 원회 운  활성화

 ○ 재래시장 환경개선사업 추진

 ○ 공공사무실 야간 과도조명 없애기

 ○ 소기업 육성자  지원 모바일 서비스

 ○ 불법공산품  기용품 단속

 ○ 소기업 해외 산업재산권(특허) 지원

 ○ 둘리거리 활성화 추진

 ○ 청소년 애니메이션 체험아카데미 운

 ○ 박물  통합 람 할인 운

 ○ 정부양곡 공 체계 개선

 ○ 유기동물 보호  리 방법 개선

 ○ 생산자 단체를 통한 보조지원사업 추진

 ○ 외 출업무 서비스 향상

 ○ 효율 인 도서  공간 재배치

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

장기

단  기

단  기

단  기 

단  기 

단  기

장기

지역경제과

지역경제과

지역경제과

기업지원과

기업지원과

기업지원과

문화산업과

문화산업과

문화 술과

농산지원과

농산지원과

농산지원과

시립도서

시립도서

일반

과제

56

57

58

59

60

61

62

【주민생활지원국】

 ○ 민간 탁 사회복지시설 운 기  마련

 ○ 노숙인 쉼터 운 체계 개선

 ○ 여성취업․창업 기능강화

 ○ 노인 개안수술 행정 차 개선

 ○ 청소년시설 운 기  개발

 ○ 종합운동장 주차장 활용방안 강구

 ○ 생업소 단속실명제 이행

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

장기

단  기

주민생활지원과

사회복지과

가정복지과

가정복지과

체육청소년과

체육청소년과

   생  과

과제
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63

64

65

66

67

68

69

70

 ○ 가족 사단 네트워크 구축  활성화

 ○ 장애인 민원불편 도우미제 운

 ○ 부천시여성발 기  지원사업 자체평가

 ○ 어린이 놀이터의 효율  리

 ○ 보육시설 설치 사 상담제 운

 ○ 체육시설 정보이용시스템 구축

 ○ 생활체육 보조단체 평가시스템 도입

 ○ 로여자 농구단 서포터즈 구성

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

주민생활지원과

사회복지과

가정복지과

가정복지과

가정복지과

체육청소년과

체육청소년과

체육청소년과

일반

과제

71

72

73

74

75

 【환경수도국】

 ○ 환경단속 행정시스템 개선

 ○ 폐기물 처리시설(MBT) 설치

 ○ 계량기 교체업무 민간 탁 추진

 ○ 맛있는 수돗물기 (Guideline)설정 운

 ○ 잉여가스를 이용한 하수슬러지 처리시설 운

단  기

장  기

단  기

단  기

단  기

환경보 과

청  소  과

수도시설과

정  수  과

하  수  과

과제

76

77

78

79

80

81

82

83

84

85

86

87

88

89

90

 ○ 환경인·허가 민원 알리미 서비스 제공

 ○ 환경 을 이용한 고품질 행정서비스 제공

 ○ 형폐기물 신고․ 수 시스템 개선

 ○ 청소 행업체 성실이행평가

 ○ 수상황(당직)실 상수도요  로그램 설치

 ○ 상수도사용량 과다 수용가 사 안내

 ○ 안정 이고 미래지향 인 상수도 체제 구축

 ○ 수수리 업무 민간 탁 추진

 ○ 수도계량기 보호통 개선 시범사업 추진

 ○ 민원업무 공유서버 구축

 ○ 응집기 속도제어 시스템 개선

 ○ 정수장  배수지 환경 리 방법 개선

 ○ 새로운 수질분석시스템 도입

 ○ 자 의 략  분산 치(포트폴리오) 계획

 ○ 하수도 맨홀 디자인 개선

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

환경보 과

환경보 과

청  소  과

청  소  과

수도행정과

수도행정과

수도시설과

수도시설과

수도시설과

수도시설과

정  수  과

정  수  과

정  수  과

하  수  과

하  수  과

일반

과제
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91

92

93

94

95

96

【도시국】

 ○ 상업지역 활성화를 한 주거복합비율 완화

 ○ 문화가 있는 거리 도시기반 조성

 ○ 뉴타운사업 주민홍보 방법 개선

 ○ 기계식주차장 문제  개선 책 시행

 ○ 건축물 외   입면개선 사 심사제 운

 ○ 공공건축물 건설노하우 사례집 발간

단  기

단  기

단  기

장기

장기

단  기

도시계획과

도시계획과

도시개발과

건  축  과

건  축  과

시설공사과

과제

97

98

99

100

101

 ○ 외국인 토지취득 신고 차의 획기  개선

 ○ 체비지 매각방법 개선

 ○ 도시녹화를 한 양묘사업 추진

 ○ 효율 인 공원 리 운 체계 환

 ○ 품질향상을 한시공․ 리실태 교체평가

단  기

단  기

장기

단  기

단  기

도시계획과

도시개발과

녹지공원과

녹지공원과

시설공사과

일반

과제

102

103

104

105

106

107

 【건설교통국】

 ○ 지능형교통체계(ITS) 구축

 ○ 거주자우선주차제 운 방법 개선

 ○ 공 주차장 민자유치사업 추진

 ○ 과태료 납부방법 개선

 ○ 실시간 재난정보  확

 ○ 맞춤형 민방  교육훈련 개선

장기

단  기

장기

단  기

단  기

단  기

교통행정과

교통시설과

교통시설과

차량 리과

재난안 리과

재난안 리과

과제

108

109

110

111

112

113

114

115

116

 ○ 부담   과징․과태료 송달체계 개선

 ○ 민원처리결과 SMS문자서비스 실시

 ○ 어린이보호구역내 교통안 시설 개선

 ○ ․상동 지역 자 거투어코스 조성

 ○ 도로 리심의회 내실 있는 운

 ○ 지정벽보  리개선

 ○ 지하공동구 지상 환기구 시설 리 개선

 ○ 역곡역사 편의시설(승강설비) 설치

 ○ 무단방치자동차 강제처리 시 매각률 제고

단  기

단  기  

단  기

장기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

교통행정과

교통행정과

교통시설과

도  로  과

도  로  과

도  로  과

도  로  과

도시철도과

차량 리과

일반

과제
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【보건소】

 ○ 방문보건사업 확 운 장기 보건소 공통 과제

118

119

120

 ○ 공휴일 쿨 민원서비스 실시

 ○ 의․약무 민원 신문고 실시

 ○ 방역소독의 유충구제 방식 개선

단  기

단  기

단  기

보건소 공통

소사구보건소

오정구보건소

일반

과제

121

 【직속부서】

 ○ 감리업무 수행능력 검 단  기 감 사 실
과제

122

123

124

125

 ○ G2B홍보 네트워크 활용 극 화

 ○『홍보 길라잡이』On-line게시 활용

 ○ 청소년을 통한 효율 인 시정홍보

 ○『문화소식포스터』게시 추가 확  홍보

단  기

단  기

장기

단  기

공 보 실

공 보 실

공 보 실

공 보 실

일반

과제

126

127

128

129

130

131

132

133

134

135

136

137

138

139

140

141

【원미구】

 ○ 찾아가는 음악회를 통한 문화도시 만들기

 ○ 권역별 주민자치 원 합동 워크

 ○ Best부서 Best직원 선정 평가제 운

 ○ 계약 력 조정을 통한 산 감

 ○ 행정 화 네트워크 변경으로 산 감

 ○ 사망 후속처리 알리미 서비스 제공

 ○ 자동차 련 체납액정리 담반 운

 ○ 세수증 를 한 납세편의시책 확  추진

 ○ 신축아 트 입주민을 한 지방세 안내

 ○ 생산 인 경로당 사활동 활성화

 ○ 등기우편물 반송시스템 구축

 ○ 산시스템 구 을 통한 선진 주차단속

 ○ 음식물쓰 기 감량의무사업장 민원처리 개선

 ○ 유수지 꽃 울타리 산책로 조성

 ○ 에 지 약형 건축물 보  확

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

총  무  과

총  무  과

총  무  과

총  무  과

총  무  과

시민 사과

세 무 1 과

세 무 1 과

세 무 2 과

주민생활지원과

경제교통과

경제교통과

환경 생과

건  설  과

건  축  과

과제
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142

143

144

145

146

147

148

149

150

151

152

153

154

155

156

157

158

159

160

161

 ○ 휴직자에 한 구정정보 제공

 ○ 습득 주민등록증 사 고 알리미 서비스 제공

 ○ 어디서나 민원 처리결과 알림서비스 제공

 ○ 고객의 소리 사후처리 로드맵 구조화 추진

 ○ 찾아가는 주민등록증 발 서비스 확 운

 ○ 편리한 호  서비스 제공

 ○ 지목 변경정리에 따른 취득세 신고 행 신청

 ○ 면허세 장 ONE-STOP 처리

 ○ 취득세 자진 신고․납부 안내 개선

 ○ 비과세․감면 재산 취득자 불이익 최소화

 ○ 유흥주  과세 사 안내

 ○ 보육료  처우개선비 지원 SMS 안내

 ○ 복지 상자 조사 업무 차 일부개선

 ○ 보육시설 지원  e-보육시스템 신청 단일화

 ○ 담배소매인 지정 개선

 ○ 재래시장 등의 유통식품 수거검사 강화

 ○ 지하수 정기 수질검사 행

 ○ 건축물 건축 시 국기게양   국기꽂이 설치

 ○ 인근 부설주차장 리강화  설치확

 ○ 도로 용료 권리의무승계 신고 안내

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

장  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

총  무  과

시민 사과

시민 사과

시민 사과

시민 사과

시민 사과

시민 사과

세 무 1 과

세 무 2 과

세 무 2 과

세 무 2 과

주민생활지원과

주민생활지원과

주민생활지원과

경제교통과

환경 생과

건  설  과

건  축  과

건  축  과

도시정비과

일반

과제

162

163

164

165

166

167

168

169

170

171

 【소사구】

 ○ 주민자치센터 운  개선

 ○ 혼인신고 시 입신고 행서비스 실시

 ○ 납세고지서 활용 자송달 체계 구축

 ○『인생 2모작』일터 운

 ○『소사아이 등 지기』보육시설 정보매체 구축 

 ○ 등기우편물 리 로그램 구축

 ○ 어려운 이웃 이사쓰 기 처리 지원

 ○ 하수 로 조사체계 개선 

 ○ 재난상황 MOBILE 서비스 안내실시

 ○ 건축 행정 사  고제 운

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

장기

장기

총  무  과

시민 사과

세  무  과

주민생활지원과

주민생활지원과

경제교통과

환경 생과

건  설  과

건  설  과

건  축  과

과제



연번 과  제  명 기간별 추진부서 비고

172

173

174

175

176

177

178

179

180

181

 ○ 불법 고물 정비 사  계고제 운

 ○ 장제비 신청 원스톱 서비스 실시

 ○ 고객감동을 한『민원 약제』추진

 ○ 체납고지서 발송 시 시정홍보 병행 실시

 ○ 소기업 지원시책 안내 정착화

 ○ 생분야 종사자 건강진단 효율  리

 ○ 생교육 등 문자 안내서비스(SMS) 제공

 ○ 헌옷 수거함 정비 사업 추진 

 ○ 횡단보도구간 보‧차도경계 턱 낮추기

 ○ 노후․불량건축물 환경정비

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

총  무  과

시민 사과

시민 사과

세  무  과

경제교통과

환경 생과

환경 생과

건  설  과

건  설  과

건  축  과

일반

과제

182

183

184

185

186

187

188

189

190

191

192

193

194

195

196

【오정구】

 ○ 내부사무 신

 ○ 洞 지역축제 격년제 추진

 ○ 지역특화․ 문화 주민자치센터 운

 ○ 아름답고 생활이 편리한 도시환경 조성

 ○ 멀티유  PC 시스템 구축

 ○ 오정사랑 만남 갤러리 운

 ○ 공공용지의 효율  리

 ○ 자동차세 과오납  환부체계 개선 

 ○ 불우이웃돕기 추진체계 개선

 ○ 보육료  운 비 신청서류 간소화

 ○ 어린이공원 지킴이 제도 운

 ○ 높이 주차 지 표지  부착 

 ○ 식품․ 생민원 일  처리시스템 구축

 ○ 굴포천제방 친환경 사업

 ○ 등학교 주변 세이 존 지정 운

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

장  기

단  기

단  기

장  기

단  기

장  기

장  기

단  기

총  무  과

총  무  과

총  무  과

총  무  과

총  무  과

시민 사과

시민 사과

세  무  과

주민생활지원과

주민생활지원과

경제교통과

경제교통과

환경 생과

건  설  과

건  설  과

과제

197

198

199

200

201

 ○ 호 신고 처리결과 알림 서비스 개선

 ○ 부동산 거래 정보 자료 공유

 ○ 기업체 납세편의 제고 

 ○ 찾아가는 맞춤형 복지도우미 사업단 운

 ○ 청소년 어울마당 운

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

시민 사과

시민 사과

세  무  과

주민생활지원과

주민생활지원과

일반

과제



연번 과  제  명 기간별 추진부서 비고

202

203

204

205

206

207

208

209

210

 ○ 주정차 과태료 고지서 발송 탁

 ○ 식품 생업소 자율실천 약속 확인제

 ○ 청소장비 효율증

 ○ 재활용 련 민원처리 사후 검제 실시

 ○ 도로굴착 공사 인터넷 공개

 ○ 개발제한구역 내 법행  감소 추진

 ○ 건축물 리카드 발  서비스 개선

 ○ 지식정보시스템 활용

 ○ 내가 낸 세  알려드려요! 창구 운

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

단  기

경제교통과

환경 생과

환경 생과

환경 생과

건  설  과

건  축  과

건  축  과

원 종 2 동

고 강 1 동

일반

과제



□ 질문의원 : 오세완 의원 

○ 해 도서  신축에 따라 재 사용시설인 자도서 (시각장애인 사  

   무실, 경로당 등)의 앞으로 활용방안은? 혹시 시에서 매각방침이라면  

   매각하지 말고 국가유공자  소득층을 한 복지 등 복지시설로  

   활용할 의향은? 

( 답    변 )   

  ○ 부천시 원미구 심곡동 454-1에 치한 본 건물은 진말경로당과 시각

장애인 회, 자도서 으로 사용 에 있음

     진말경로당은 원미구 주민생활지원과에서 그리고 시각장애인 회  

자도서 은 사회복지과에서 2008년 3월 이 까지 모두 이 할 목

으로 추진 에 있음.

  ○ 해당 건물은 인근 주민  인 한 부천 학에서 매각 요청한 바 있

으나 이 이 완료된 이후 매각 는 활용여부를 검토할 것임을 통보 

하 음. 

  ○ 향후 본 시설에 해서는 우리 시 재정  측면과 공익  측면에 

합한 활용방안을 검토 분석하여 리토록 할 것임을 혜량하여 주시

기 바람. 



□ 질문의원 : 이환희 의원  

 ○ 부천시에서 발주하는 일정액 이상의 모든 공사의 부실시공 방지  

     방을 한 공  비합동 검반 운 실시 시기  책은 ? 

   ∙ 공사 부실시공에 한 총체  방지 책은 ? 

   ∙공사 추진과정에서 잦은 설계변경으로 산낭비의 요인이 되는 바  

     책은 ? 

   ∙동 기 하의 날씨에도 공사를 시행하는 이유는 ? 

( 답    변 )    

  ○ 공  비합동 검반 운 실시 시기  책에 한 답변임.

    ∙ 공공건축물은 재 부실시공 방을 하여 공 에 시의원, 사용  

       자, 사업추진부서, 감독부서, 감리자, 지역 계자 등으로 구성하여   

       비 공합동 검반을 운 하고 있으나 내년부터는 확  검토하  

       여 일정 액이상 모든 공사를 공공건축물의 경우와 같이 사  

        검을 통해 시공의 부 합사항 보완과 부실공사 요인을 방  

       할 수 있도록 비 공 합동 검반을 운 토록 하겠음.

  ○ 공사 부실시공에 한 총체  방지 책에 한 답변임.

    ∙ 부실시공 방지는 공사가 설계서 로 정확히 시공되고 있는지를    

       장 시공확인 등 리감독을 철 히 하는 것이 최선의 책으로  

       단되므로, 공사시행 기단계부터 시공자가 성실한 시공을       

       하고 부실시공으로 리를 추구하겠다는 그릇된 생각을 갖지 않도  

       록 사소한 부분이라도 잘못 시공된 것은 재시공토록 엄격히 시정  

       조치하는 등 감독업무 수행에 더욱더 철 를 기하도록 하겠으며, 



    ∙ 하도 계약내용의 정성 등을 심사하여 부실공사의 요인이 되는  

       가 하도 의 발생을 방하고 앞에서 답변 드린 바와 같이 비  

       공 합동 검반 운 과 공검사를 철 히 하여 부실공사 방지를  

       해 노력해 나아가겠음.

  ○ 잦은 설계변경 책마련에 한 답변임.

    ∙ 당  공사 설계 시 철 한 장조사  물량산출 등으로 설계변경   

       요인을 사 에 제거하여 공사를 발주하고 있으나, 공사 시행  기  

       치 못했던 민원사항이나 장 여건변화  사업계획 변경 등 부득  

       이 설계를 변경하여야 할 상황이 발생되고 있는 실정임.

    ∙ 앞으로는 설계변경이 불가피하더라도 사업계획  타당성을 철 히  

검토하고 장조사, 물량산출  단가 용 등 공사 반에 한 검토를  

철 히하여 설계변경 요인을 최소화하고 과다한 설계변경으로 인한  

산낭비가 발생되지 않도록 하겠음. 

  ○ 동 기 공사 시행에 한 답변임.

    ∙ 부실공사 방을 하여 동 기 공사는 지양하고 있으나, 공사     

       지연 등으로 인한 지역 주민의 불편을 해소하고, 공사 계약기간    

       이행 등 필요시에는 시방서에서 규정한 시방 기 에 따라 아스콘  

       포장은 5℃이상, 동 기 콘크리트 타설은 보온양생 등 동해 방   

       책을 수립하여 부실공사가 이루어지지 않도록 최선을 다하겠음.



 ○ 자동차로 인한 체납 황과 련하여

   ∙ 과태료 체납액이 증가한 사유는 ?

   ∙ 체납 과태료 징수 책은 ?

   ∙ 징수성과 공무원의 우 는?

□ 질문의원 : 한상호 의원 

( 답    변 )

  자동차로 인한 체납액의 증가 사유와 징수 책을 답변 드리겠음. 

  ○ 지방세(자동차세)의 경우

    ∙자동차세 체납액은 2007년 10월 재 12,377백만원으로

    ∙차량 수 증가, 7～10인승 자동차의 승용차 용세율로 인한 세액 

증가가 부과액을 증가시켜 체납액이 늘어나는 원인이 되고 있음.

    ∙소멸․멸실된 자동차에 해서 지속 인 과세자료 정비와 결손 등으로 

체납액을 이고자 노력하고 있으며

    ∙앞으로 정확한 과세자료 정비, 각종 채권 조기 확보,「체납차량 번호 

상인식시스템」운 , 포차량 정비를 지속 으로 실시하여 체납액 

정리에 최선을 다하겠음.

  ○ 과태료(보험미가입, 검사지연)의 경우

    ∙별표1 황과 같이 2006년과 2007년 과태료 체납액을 비교한 결과

책임보험과태료는 년도 보다 15.1% 증가한 15,210백만원, 검사지연

과태료는 6% 증가한 9,613백만원으로 매년 증가하는 추세임 

    ∙체납액 증가 사유는 경제침체로 인한 무보험차의 증가와 차령 과말

소제도시행, 압류 차량의 명의이  허용 등의 제도 인 문제가 주요 

원인으로 악됨.

    ∙체납액 징수 책은 재산조회를 수시 실시하여 채권을 확보하고 소유

차량 압류 조치, 분할 납부  카드 수납 안내, 책임보험미가입 차량에 

한 운행정지  번호  치 등으로 체납액 징수에 만 을 기하겠음.



  ○ 과태료(환경개선부담 , 특정정 검사)의 경우

    ∙자동차에 부과한 세외수입 체납액은 2007년 10월 재 12,770백만원

으로 이 에서 환경개선부담 이 7,500백만원, 특정정 검사 과태료가 

5,250백만원임.

    ∙환경개선부담 과 특정정 검사 과태료 체납액이 증가하는 사유는 

경유차량 증가와 폐차 는 명의이  때에 납부해도 된다는 의식으로  

자진납부를 기피하기 때문인 것으로 분석됨.

    ∙체납액 징수 책은 환경인허가 민원처리 시  자동차 배출가스 지도

검 등의 각종 검 시, 경유차 매연 감장치 보  확  사업 시 체납

여부를 확인 후 처리하도록 하고

    ∙사업자 소유차량을 상으로 개인별 책임징수제를 우선 실시 후 

향후 개인소유 차량에까지 확  추진하겠음.

  ○ 과태료(불법주정차, 사업용자동차, 버스 용차로 반)의 경우 

    ∙별표2 황과 같이 2006년과 2007년 과태료 체납액을 비교한 결과 

사업용자동차는 10%인 22백만원, 불법주정차는 2.6%인 821백만원, 

버스 용차로 반은 20%인 87백만원이 각각 감소하 음.

    ∙체납액은 감소하는 추세이나 체납액을 이기 해 채권 확보를 통한  

차량  부동산의 압류와 고액체납자 책임징수제 운  등으로 체납액 

징수에 철 를 기하겠음.

  ○ 징수성과 공무원의 우 는

    ∙고질체납액 징수  세입증 에 공헌한 직원에 하여 세입징수포상  

지  조례에 의거 징수포상 을 지 하고 있는데 1인 최고 100만원

한도내에서 지 됨.

    ∙ 한, 세외수입 추진실  종합평가와 통합체납시스템 운 실  평가를 

실시하여 우수부서에 해서는 시상 을, 유공공무원에 해서는 표창을 

수여 하는 등 인센티 를 제공하여 직원의 사기를 진작시키고자 

노력하고 있음.



<별표 1>

체납과태료 황

(단  : 백만원)

구   분
2006년 계 2007년 계

부 과 징 수 체 납 부 과 징 수 체 납

책임보험 14,260 1,054 13,206 16,058 848 15,210

검사지연 9,719 646 9,073 10,034 421 9,613  

<별표 2> 

체납과태료 황                                  

                                                      (단  : 백만원)

구   분
2006년 계 2007년 계

부 과 징 수 체 납 부 과 징 수 체 납

사업용자동차 561 340 221 442 244 198

불법주정차 38,598 7,655 30,943 44,285 14,163 30,122

버스 용차로 반 775 335 420 810 478 332



【경제문화국】

□ 질문의원 : 김 수 의원

 ○ 국제행사를 추진하기 해서는 지방자치법 제39조제1항 제10호  같은법 

    시행령 제37조 규정에 따라 시의회의 의결을 받아야 되나,

 ○ 사  차를 이행치 않고 30억원의 비 산을 의회에 심의 요구한 바, 련

    차를 제 로 이행할 때까지 사업 보류에 한 시의 의견은?

( 답    변 )

 ○ 우리 시는 엑스포를 통해 통문화의 가치를 재인식시키고 연  문화

산업과의 클러스터를 구축하여 통과 문화가 어우러지는 새로운 

문화도시로서의 완성을 목표로 추진하고 있음

 ○ 이와 련, 지난 5월에 부천세계무형문화재 엑스포추진단을 구성하여 

기존에 엑스포를 개최하 거나 비 인 타 ‘지자체’를 벤치마킹하여 

세계 유일의 무형문화재를 소재로 한 엑스포를 개최코자 비해 왔음

 ○ 타 ‘지자체’ 방문 시, 행사 추진에 따른 사  차에 해 악한 바 있

으나 의원님께서 말 하신 바와 같이 련 법규에 한 세 한 검토 

 의회와 사 에 충분히 의하지 못했음을 죄송스럽게 생각함

 ○ 내년에 개최코자 하는 엑스포는 박한 비 기간에 따른 차상의 어려

움이 있어 일단 국제행사 규모의 국내행사로 추진할 정이며,

 ○ 행사개최 후 성과를 면 히 분석, 보완하고 의회와 긴 히 의하여 

앞으로 개최할 국제행사는 완벽한 엑스포가 될 수 있도록 추진하겠음.

 ○ 재, 문 연구용역기 에서 ‘부천세계무형문화재 엑스포 타당성 분석 

 기본계획 연구용역’을 수행 인 바, 최종 연구 용역결과가 나오면 2009

년도 엑스포는 제반 사  차를 철 히 이행하며 차질 없이 추진하겠음.

 ○ 한 2008년도 엑스포 산이 반 되면 연 부터 언론매체, 유 기 단체 

등 범시민  참여 분 기 조성을 해 극 인 홍보활동을 추진 할 것이며,

 ○ 1회성 축제가 아닌 부천시가 무형문화재 명품도시로 주목 받을 수 있

도록 좀 더 치 한 계획을 마련하고 의원님께서 염려하신 지역경제 활성화 

 문화, 환경  측면에서도 시민에게 이익이 될 수 있도록 종합 지원

계획을 수립하여 차질 없이 추진하겠음.



 ○ 부천시에서 탁한 4개(유럽,교육,수석,활)박물 의 통합운 에 련  

    하여? 

□ 질문의원 : 김 수 의원  

( 답    변 )    

 

  ○ 우리시의 박물 은 시민들의 문화향수 증진에 기여하고 문화도시 

부천을 상징하는 한 축으로 소규모이지만 박물 의 고유기능인 유물 

시와 문화탐방, 체험․교육의 장으로 운 하고 있음.

  

  ○ 『공공의 목  사업에는 일정한 이익의 창출보다는 시민들에게 더 

많은 문화 컨텐츠를 보여주어야 하는 사업』이라고 말 하셨듯이 

우리시의 박물 은 경  측면에서 이익의 창출은 지만, 양질의 

문화 인 콘텐츠를 개발하여 시민들의 문화  욕구에 충족할 수 있

도록 노력을 기울이고 있음.

  

  ○ 의원님께서 지 하여 주신 박물 통합운 에 한 여러 가지 문제

이나 발 방안은 앞으로 면 히 검토하여 효율 인 운 이 되도록 

하겠으며, 우리시가 장기계획으로 추진하고 있는 박물 복합단지 

건립시 종합 으로 단하겠음.

 

  ○ 아울러, 지난 2006년 125회 임시회시 의원님께서 제안하여 주신 박물  

입장료 통합운 은 2007년 3월부터 시범시행을 거쳐 8월부터 본격 인 

시행으로 시민들한테 좋은 반응을 얻고 있음.



 ○ 독서통장을 만들자

   ∙도서 에서 구독한 도서목록을 은행 통장처럼 만들어 액수가 

      늘어나듯 통장의 책의 권수가 늘어나면 시상실시도 하여

   ∙독서인구의 변확 로 시민1인당 독서량도 국 으뜸 도시가 

     되도록 하 으면 함.

□ 질문의원 : 변채옥 의원  

( 답    변 )    

  ○ 우리시는 시민들의 정보이용․문화활동․독서활동을 하여 다양한 

로그램을 운 하고 있으며, 특히 자라나는 어린이들에게 독서와 

가까워 질 수 있도록 하기 하여 어린이동화구연, 독서연구회, 독서

교실 등을 운 함으로써 어려서부터의 독서습  형성  독서의욕 

고취에 힘쓰고 있음.

  ○ “어린이 독서통장”제도는 어린이들의 독서이력(독서내용, 출일,반납

일등)을 은행식 통장에 기재, 자신의 독서성향 악  독서편식등을 

방할 수 있는 제도로써 독서 마일리지 립을 통한 다독자 시상 

 다양한 이벤트를 제공함으로써 독서량 증 를 통해 독서인구 

변확 에 기여할 것으로 기 되고 있음. 

  ○ 한 가정  학교의 독서 교육에 한 심도가 높아짐에 따라 

등학교 어린이를 상으로 “ 독서통장제도 ” 도입 운 은 독서에 

한 흥미유발  동기부여 계기 효과가 있을것으로 사료됨.

  ○ 이를 해 우리시에서는 재 “어린이 독서통장”제도를 운 에 있는 

도내 공공도서 을 상으로 벤치마킹을 실시하여 아동주제 문도서

인 꿈빛, 책마루도서 에 도입 운 하는 것을 극 으로 검토하여 

책을 많이 읽는 으뜸 도시가 되도록 추진하겠음.  



 ○ 추모공원 조성사업을 편가르기 행정  가장 정치 으로 행동하는   

    사람이 시장이라는 지 과 단체 보조  산에 해 회유하고 있다  

    는 주장에 하여 ?

【주민생활지원국】

□ 질문의원 : 윤병국 의원

( 답    변 )

 ○ 추모공원은 장사등에 한 법률 제4조(국가와 지방자치단체의 책무),  

    지방자치법 제9조(지방자치단체의 사무범 )에서 정한 지방자치단체   

    의 책무이자 주민의 복지증진에 한 사무이면서 시민의 장례복지    

    보장을 한 필수 인 공공시설임.

 ○ 따라서 자치단체가 이 사업을 추진하는 것은 본연의 임무이자 존재   

    이유이며, 이를 반 하는 일부 주민이 87만 부천시민의 어려운 장례   

    문제의 해결이라는 최 의 과제를 묵살한 채 자신들의 재산가치 하   

    락을 우려하여 모든 문제를 침소 하며 편가르기, 분열조장 등으로  

    매도하고 있는 실정임.

 ○ 한 일부 시민의 무조건 인 반 활동에 동조, 편승하여 공익보다는  

    정치 인 득실에 따라 좌고우면하는 정치세력들은 장례로 인한 시민  

    의 불편 뿐만 아니라 소모  논쟁과 그로 인한 국가 사회  비용에   

    하여 응분의 책임을 져야 할 것임.

 ○ 추모공원 사업에 하여 일부 주민이 반 하는 것은 시정을 책임지   

    고 있는 시장으로서 가슴 아 게 생각하지만, 특정 사업으로 인한     

    이해득실은 동 의 양면과 같아 찬성과 반 하는 주민이 있게 마련   

    임. 이미 반  주민들께서도 이 사업의 필요성에 하여는 충분히 이  

    해하고 계시므로 지 이라도 추진과정에서 발생할 수 있는 모든 문   

    제에 하여 우리시와 충분히 의하여 추진할 수 있도록 화에 참  

    여하여 주실 것을 다시 한번 당부드림.



□ 질문의원 : 윤병국 의원

 ○ 노인병원 건립 추진에 따른 문제 에 하여

 ○ 장애인 재활작업장 운 에 하여

( 답    변 )

  ○ 부천시 노인복지시설 건립과 련하여, 상임  행정사무감사 등을 통해

     질의 답변 드린바 있습니다만  다시 설명 드리면

     본 사업은 2004년 10월 김 수 의원님과 3개구 노인회 지회장님 등으

로 구성된 여월택지개발지구 노인복지시설 추진 원회에서 주민 9,700여

명의 서명을 받아 노인 문병원  요양원을 건립하여 달라는 청원으로 

추진이 시작된 사업으로,

  ○ 100병상 규모의 노인 문요양원, 200병상의 규모의 노인 문병원, 그리고

     이용인원 2,000명 규모의 재가노인지원센터를 한 자리에 건립하므로써 시설간 

     운 상 시 지 효과를 거양할 수 있는 복합 인 노인의료복지시설 건립

     사업으로 토지매입비 51억원, 건축비 215억원, 자산취득비 90억원과 감리비

      시설부 비 등 총 375억이 소요되는 사업임.

  ○ 그동안 본 사업 추진을 하여 우리시에서는 건교부의 개발지구실시계획

변경 승인과 행자부의 지방재정투융자 심사 승인 등 앙정부 승인 차를 모두 

마쳤고

  ○ 수차례의 간보고회 등을 통하여, 시의원님들과 사회복지  학계, 의

료계 등 문가들로 구성된 시설건립추진 원회의 검증을 받은 타당성 검

토용역을 마쳤으며,  

  ○ 공유재산 리계획, 시설설치 운 조례, 시설 탁동의안의 의회 승인과  

2007년도 본 산  추경 산 그리고 계속비 사업승인 등 의회 승인 사항

을 모두 마치고 정상 인 행정 차에 의거 추진이 진행되고 있는 사업으로



  ○ 주택공사와 부지매입 추진은 물론, 지난 8월에는 수탁자 선정까지 완료  

되었으며, 10월에는 조달청을 통한 시공사 격심사가 완료되어 지난  

12월 6일 우선 시공분 공사계약이 체결되어 재 착공단계에 있는 사업임.  

  ○ 상수요 병상수 산출에 있어서는 검토시 , 그 지역이 갖고 있는 환경 

 검토자의 시각에 따라 조 의 차이는 있을 것으로 역시 우리 시의 

병상수 산출에 있어 윤병국 의원님과 상충되는 부분임.

  ○ 2008년 7월 노인장기요양보험법이 시행되면 노인 문병원(요양병원)  

입원 노인에 한 간병료의 일부가 지원되므로 일반병원 입원 노인   

환자  상당수가 노인 문병원을 찾을 것으로 상되므로 노인병원 

병상수요는 더욱 증가될 것으로 단하고 있음.

  ○ 고령화 시 를 맞이하는  시 에서 노인의료복지 향상을 한 노인 문

병원 건립은 반드시 필요한 사업이며,  거듭 강조하여 말 드리자면   

본 사업은 검증된 타당성 검토용역과 각종 의회 승인 등 정상 인 행정

차에 의거 이미 상당부분 진행된 사업임을 양해하시고 본 사업이 

원활히 추진될 수 있도록 조를 부탁드림.

  ○ 다음은 부천시장애인재활작업장 건립과 련하여, 지난 제137회 부천

시의회 정례회 시정질문답변 등을 통해 말 드린바 있음.

     다시 말 드리면 제반 행정 차를 정상 으로 이행하고 도 지침에 의거

     도비 1,479백만원을 지원받아 건립한 것이며 의회에서 승인해주신

    『부천시장애인재활작업장설치 운 조례』에 의거 수탁자를 선정하여

     년 8월20일부터 운 되어 오고 있는 시설로서 의원님께서 주장하시는

     법규를 반하 다고는 볼 수 없다고 사료됨.

  ○ 한 법규에 맞게 운 하라고 의회에서 권고하셨다고 하시는 데 

이는 련조례 제정시 의원님께서 질의와 동시 권고하신 내용으로 

우리 시에서 참고할 사항이지 어떤 구속력이 있다고는 생각하지 않음.

  ○ 그리고 의원님께서 주민감사를 청구하셨는데 기각되었다는 통보를 

받으셨을  압니다.



  ○ 장애인재활작업장 운 이 행을 겪고 있다고 하신 에 하여는 지난

행정사무감사시 답변을 드린 바와 같이 이제 운  3개월 된 시 에

서 업무가 미숙한 문제로 발생된 사항이라고 단하고 있습니다만 

별도로 검사를 통해서 바로 잡도록 할 것이며, 련 직원에 하여는 

한 조치를 취하도록 하겠음.

  ○ 장애인재활작업장과 해 도서  운 비가 8억과 12억원의 운 비가

     투입된다고 하신 것은 매년 그 정도의 경비가 소요되는 것이 아니고

     시설운  기 비용이 포함되어 다소 과다한 산이 투입될 수밖에

     없는 것으로서 정상 으로 운 될 경우 인건비 등 최소경비 정도만

     지원 될 것으로 단하고 있음.



 ○ 내 운 인 국․공립  사립 어린이집  유치원 통학용 차량

    운행 련 행정지도 감독여부 실 은 ？

□ 질문의원 : 송원기 의원

( 답    변 )

 ○ 우리시 재 보육시설은 542개소로서 연간 지도․ 검 계획을 수립

    하여 보육시설의 운  리, 시설물 검  안 사고 방을 하여

    업무지도 검을 실시하고 있으며,

 ○ 542개 시설  통학차량을 보유하고 있는 시설은 256개소로서 이  

    신고차량은 16 이며, 240 는 미신고 차량으로서 민간보육시설에서 

    운 하고 있음.

 ○ 민간보육시설은 부분 재정사정이 열악하여 보험료 등에 차등 용을

    받고 있는 통학차량 등록을 기피하고 있는 실정임.

 ○ 지도 검시 지속 으로 통학차량 등록을 독려하고 있으며,

    2007년에도 4건을 신고 는 리 환 시킨 바 있음.

 ○ 한 차량운행에 따른 안 사고 방을 하여 교통안 회에 의뢰하여,

    년 1회 정도 시설장  운 자 안 교육을 실시토록 하겠음.

 ○ 공․사립 유치원은 유아교육법 제18조(지도․감독)의 규정에 의하여,

    할 교육청의 지도․감독을 받고 있음.



 ○ 학교운동장이 아직도 지역주민(지역행사시 사용이 용이치 않음)에게

    개방이 되지 않고 있는 등 지역주민이 활용하기에는 어려움이 있는데

    시 집행부에서는 앞으로 이런(민원) 문제 을 어떻게 해결할 것인지

    향후 계획을 어떻게 마련할 것인지 책을 말하여 주시기 바람.

□ 질문의원 : 김문호 의원

( 답    변 )

  ○ 재 학교 체육시설은 경기도 학생체육 사용료징수등에 한조례에  

     따라 사용료를 징수하고 있으며, 학교운동장은 각  학교장이 자체 리  

     규정을 제정 개방하고 있음.

  ○ 지역주민이 학교운동장을 사용하고자 할 경우 화장실 등 부 시설도  

     개방을 함께 하도록 하여 학교운동장 사용에 따른 불편이 없도록 교  

     육청( ․ )  고등학교에 조 요청하여 향후 지역주민의 행사에   

     차질이 없도록 노력하겠음.



【환경수도국】

□ 질문의원 : 박노설 의원

 부천시 5개소에 있는 기오염측정소가 약 10미터 이상 높이에 설치되어 

 시민들에게 직  향을 끼치는 기오염을 제 로 측정하지 못하고 있어

 시민이 실제로 생활하며 호흡하는 높이에서 기오염을 측정하는 것이 요함.

 기존 기오염 측정소와는 별도로 도로주요지 에 약 1.5～ 2미터 높이의

 거리 기오염 측정소를 설치하여 기오염 정보를 시민에게 제공하는 것이

 필요하다고 보는데 이에 한 계획  책은 ?

( 답    변 )

  ○ 우리시의 기오염측정소는 내동, 심곡동, 상1동, 원종1동, 계남공원에 

5개소가 설치되어 있으며, 아황산가스, 이산화질소, 미세먼지, 오존, 

일산화탄소 등 기오염 상태를 24시간 측정하여 실시간으로 시민에게 

알리고 환경정책의 기  자료로 활용하고 있음 

  ○ 재 기오염측정소는 기환경보 법 제3조  동법 시행규칙 

제8조의2 규정에 의한 기오염측정망 설치․운 지침에 의해 주거지역

은 원종동과 상1동, 공업지역은 내동, 상업지역은 심곡동, 교통량에 

한 오염측정은 계남공원에 분산하여 지역별로 측정하며 각 측정소

는 측정소 설치기 에 따라 설치되어 있음

  ○ 주요도로 지 에 여러 개소에 기오염 거리 측정소의 신규설치는  

측정소시설이 국가 기오염 측정망으로 환경부의 측정소설치 계획

에 반 하여 국비로 시설되는 사업이며 경기도와 환경부에 의가 

되어야 가능한 사항임

     한 기오염 측정시설의 신규 설치에는 10평방미터 이상의 시설물 

구축을 한 합한 장소 선정과 설치  운 에 따른 산소요 등

의 문제로 재는 설치가 어려운 사항이나 향후 측정시설의 추가 설치 

여부 등을 련 기 과 지속 으로 의하도록 하겠음.



 ○ 진지구내 재래시장을 존치구역으로 고시할 의향과 재래시장 존치가

    불가능 하다면 재래시장에 한 부천시의 책은?

 ○ 정비사업 기간 의 안정된 업수익 창출을 한 임시개설 시장 설치

    계획은?

【도시국】

□ 질문의원 : 김 수 의원

( 답    변 )

  
  ○ 첫 번째 질문하신 재래시장을 존치할 의향이 없는지와 없다면 이에  

한 부천시의 책에 한 질문에 하여 답변 드리겠습니다.

   ∙ 원미･소사･고강재정비 진계획은 도시기반시설 등이 낙후한 지역에 

한 체계 ･효율 인 정비를 목 으로 하고 있음

   ∙ 부분의 재래시장은 층의 노후한 일반건축물과 도로등을 이용하여 

상거래가 활성화 되어있고 노후시설물, 미 , 경  등 도시환경 정비가 

요구되는 실정임

   ∙ 한 원미･소사･고강지구별 간선시설인 도로, 상･하수도, 공원, 녹지 등

의 상호 연결성과 계획 ･체계 인 도시정비를 해서는 존치가 

어려운 것으로 단하고 있으며 재의 재래시장을 존치하고 정비사업  

구역을 설정시 인근 일부 토지등 소유자에게는 재개발 할수 없는데에 

따른 불이익이 발생되어 사유재산 침해등으로 인해 더 많은 민원이 발생 

될 것임

 

   ∙ 따라서 기존 재래시장의 세상인과 임 상인등의 어려움을 충분히 

알고 있으므로 재래시장 상인들이 토지등 소유자일 경우 재개발사업 

을 시행할 조합에서 상가등을 건축하여 분양하는 방안을 진계획에  

반 할 계획임



  ○ 두 번째 질문하신 정비사업 기간  임시시장 개설계획은 없는지에 

하여 답변 드리겠음.

   ∙ 재정비 진지구내 주택재개발사업은 주민이 주체가 되는 조합에서 

시행하게 되므로 정비사업기간 의 재래시장의 임시개설등은 조합

에서 부담할 조성사업비  토지확보 등으로 어려움이 많을 것으로 

단됨

   ∙ 따라서 사업시행자인 조합에서 재래시장 상인등에 한 보상은 련 

법령에 의해 이주 책 등을 수립 시행하여야 할 것으로 단되며 사업  

시행시 조합과 의하여 재래시장 상인들에 한 불이익이 없도록 

행정지도에 만 을 기하겠음



 ○ 송내동 449-1번지 송내근린공원 조성 GB 리변경 승인안을 화장장  

    부지 GB 리 변경안과 분리하여 심의 요구할 용의와 공원조성시 지하  

    주차장 문화시설  다목 공원으로 조성할 용의는 ?  

□ 질문의원 : 유재구 의원

 ( 답    변 ) 

 ○ 2006. 5월 개발제한구역 리계획 상사업 신청시에 부천시립 추모의  

집은 공공용시설로 부천송내근린공원은 도시민의 여가활용시설로 분

리  하여 제출하 으며 재 건설교통부 승인 신청되어 있는 상태임.

 ○ 송내근린공원 조성 정지 주변은 주택과 아 트가 공존하는 지역으로서 

송내동 449-1번지 일원의 43,170㎡에 공원을 조성하여 시민의 삶의   

질 향상에 기여하고자 하며 주요시설로는 피크닉장, 배드민턴장, 야생

 화원, 자연학습장등이 들어설 정임.

 ○ 한 송내근린공원은 오정 공원 조성을 한 개발제한구역 리계획  

신청시에 농업 성도 Ⅱ등 지에 한 체부지로 19,700㎡에 해서

는 송내근린공원에 자연학습장과 수목을 식재하여 환경Ⅱ 등 지로 

조성  하는 조건으로 승인되었음.

 ○ 따라서 송내근린공원은 공원시설면  9,750㎡,건축연면  100㎡로 설치

하는 것으로 제출하 으며, 최소한의 훼손과 조경시설면 의 제한을 조건

으로 개발제한구역 리계획이 수립되어 재로서는 지하주차장이나 문화

시설 등의 설치는 어려울것으로 단됨. 



○ 2008년 당 산에 주택조례에 의한 구임 아 트 공동 기료를

   계상치 않은 사유와 향후 조치계획은 ?

□ 질문의원: 송원기 의원

(답    변)

  ○ 주택조례  구임 아 트 공동 기료 지원에 하여는 지난 2008. 8. 9

의원발의로 주택조례 제12조가 부분개정 되었으며 그 내용으로는 구

임 아 트 단지 내에서 각 세 별 개인사용 기요 을 제외한 공동

기(엘리베이터 사용, 단지내 가로등, 기계실, 지하주차장, 노인정  

주민공동시설 등)요 에 하여 지원하는 사항임.

  ○ 부천시 주택조례 제12조제6호 규정에 의한 구임 아 트 공동

기료에 하여 내 구임 아 트 3개단지에 지원코자 2008년 

본 산 수정 산(안)을 제출하여 진행 에 있음. 



 ○ 내 공원에 설치된 분수  황과 분수  가동 연간 유지 리비용 

     고장방치로 인한 작동불능 개소와 향후 리 책은?

□ 질문의원 : 송원기 의원

( 답    변 )

 ○ 우리시 어린이공원  근린공원에 설치된 분수 수는 총 56개소로 

시 23개소, 구 33개소(원미구 15, 소사구 11, 오정구 7)가 설치되어 

리하고 있음.

 ○ 분수  가동을 하여 소요되는 년 유지 리비용은 총 160,000천원으

로 재료비 5,000천원, 일반운 비 15,000천원, 공공요 ( 기  상․하

수도요 ) 140,000천원이 소요되고 있음. 매년 분수  유지 리를 

하여 재료비  일반운 비를 충분하게 확보하지 못하여 분수  노즐, 

기계부품교체 등 최소한의 수리보수만 하고 있으며 분수가동도 공공

요  부족으로 장소에 따라 일일 1회에서 4회를 가동하고 있으나 시 

재정 형편에 따라 연간 가동 일수와 1일 가동 회수를 진 으로 증가 

시키도록 하겠음

 ○ 분수  고장으로 인한 작동불능 개소는 총 56개소  4개소로 시설노후화 

 안 사고 험성에 따른 주민반 , 기계고장 등으로 분수  가동이 

어려운 상태로 내년  분수 에 한 안 검을 실시하여 가동불능 

분수 에 하여는 철거 는 정비계획을 수립 추진토록 하겠으며

 ○ 나머지 52개소 분수 에 하여는 기계실내 수여부  모터펌  

검, 분 반  계기류, 시설물 작동여부에 하여 매일 검, 분수  

가동기간인 5월 1일부터 10월 31일까지 분수  가동에 만 을 기하도록 

하겠음.   



□ 질문의원 : 한상호 의원

 ○ 부천시(관내) 가로수 수종을 단일식재 또는 구청별이나 큰 대로변 구분  

    으로 단일수목 식재 계획은 ?

  ( 답    변 )

 ○ 우리시 가로수는 총연장 153㎞ 126개노선 은행나무외13종 32,948본이 

식재되어 있으며 노선별 수종은 73개노선이 단일수종 이며 53개 노선은 

2종 이상으로 식재되어 있습니다. 다양한 수종의 식재는 무질서한 느낌을 

주고 조화가 되지 않아 지역특성에 알맞고 환경정화 능력이 뛰어나며 

병해충에 강한 수종을 노선별로 식재하고 있음

 ○ 도로연장, 신시가지 조성, 택지개발 등으로 신설도로와 연결된 노선은  

시민생활에 나쁜 향을 끼치지 않고 보행자나 운 자에게 신선함과  

친근감을 주는 선호 수종을 식재하고 있어 기존 도로 가로수와 같은 단일  

수종 식재는 어려우며

 ○ 속성수이며 꽃가루 비산  상가간  가림 피해 등 시민생활에 불편을 

주는 버즘 나무로 식재되어 있는 26개노선 6,052본에 하여 연차별  

수종갱신 계획을 수립, 가로 경 의 특성과 생육환경을 고려 우리시 

여건에 맞는 표 인 단일 수종을 노선별로 식재, 쾌 한 가로경 을 

조성하겠음



□ 질문의원 : 한상호 의원

 ○ 지공원이 청소년 유해장소로 변질되고 있으니 시민(주민)모두가  

    즐겁게 휴식처로 하는 지공원(시설물,보안등,수목 리)으로 쾌 한  

    공간으로 조성할 의향은?

 ( 답    변 ) 

   ○ 우리시에는 지공원이 원미구 역곡동 365-131번지외 91개소 36,957㎡

의 조성되어 시민들의 휴식공간  생활권 공원으로 활용되고 

있음.

   ○ 지공원은 1997년 IMF때 일자리 창출과 함께 공공근로사업으로 

조성되었고 안 사고 방  공원청결을 하여 공원별 공원 

리원을 고정 배치하여 리하고 있으며

   ○ 경미한 공원시설물 유지보수는 공원시설물 정비 을 운 하여 즉

시 자체보수하고 있으며, 기술을 요하는 시설물에 하여는 분기  

발주하여 공원시설물 이용의 안 사고 방과 불편사항이 없도록   

최선의 노력을 다하고 있음.

   ○ 그러나 다수의 지공원이 공공근로를 활용하여 조성되었고 조성  

된지 10년 이상 경과되어 각종 시설물과 부 시설물이 부패 노후  

되었을 뿐만 아니라 열악한 환경속에 일부 청소년들의 비행장소로  

락되고 있는 것이 사실임.

   ○ 이에 따라 연차 으로 낡고 노후 된 시설물  비효율 인 놀이

공간등을 창의 이고  감각에 맞게 재조성을 한 지공원  

리모델링 공사를 실시할 계획에 있고, 지역별 경찰지구 와 자율   

방범 등 자생단체들의 긴 한 조체제를 구축하여 주기 인 순

찰을 강화하고 우범지 가 되지 않도록 최선의 노력을 다하겠음.



 ○ 송내역앞 호텔부지 추진사항과 향후 계획 ?

□ 질문의원: 김문호 의원

( 답    변 )

  ○ 동택지개발지구내에 치한 원미구 상동 413번지상의 호텔부지에 

하여는 2007. 11. 1. 일반숙박시설(호텔)로 건축허가가 수되어 련

부서  소방서 등 의를 거쳐 건축법 제8조제2항 규정에 의거 21층 

이상의 건축물로서 경기도지사 사 승인 상으로 2007. 12. 10. 사

승인을 요청한 상태임.

  ○ 건축허가 신청 황은 일반상업지역, 방화지구, 제1종 지구단 계획구역

의 호텔용지로 지정된 필지로서

  ○ 본 필지는 2007. 8. 2일 경기도교통 향심의 원회 심의를 조건부 

가결을 득하 고, 지면  5,517.60㎡, 건축면  3,534.98㎡, 연면  

74,187.11㎡, 지하5층 지상31층, 주차 수 480 , 객실수 274실의 장기

투숙객 주의 평면으로 구성되어 있으며

  ○ 향후 경기도지사의 사 승인을 득한 후 2008. 2월  건축허가를 처리

할 계획으로 추진 에 있음.



 ○ 군부  이 에 한 방안이나 계획은?

 ○ 국방의료원 건립이 실성 있는 재의 선택으로 국방부의 계획에 

수동 으로 처하지 말고 극 으로 시민의 의견을 수렴하여야 한

다고 단하는데 그에 한 계획은?

□ 질문의원 : 신석철 의원

( 답    변 )

  ○ 군부  이 에 한 방안이나 계획에 해 답변드림.

    ∙ 그간 우리시에서는 오정동 군부 를 이 하고 공원조성이나 학

유치를 해 다방면으로 노력하 으나 학유치는 수도권정비계획

법에 따라 제한되고, 군부  이  문제는 국토방 차원에서 검토되

어야 하는 사항으로 부천시 입장에서 추진하는데는 솔직히 한계가 

있었음을 말 드림.

  ○ 국방의료원 건립이 실성 있는 재의 선택으로 국방부의 계획에 

수동 으로 처하지 말고 극 으로 시민의 의견을 수렴하여야 한

다고 단한다는 질의에 하여 답변드림.

    ∙ 국방부로부터 국방의료원 건립에 한 의견 조회가 2007년 8월 9일 

요청되었으며 그간의 추진상황을 말 드리면 2007년 8월 29일 국방

부 계자가 우리시를 방문하 을 때 주민의견 청취 후 (주민들의)

오해 없이 검토하여 진행하겠다고 답변한 바 있으며,

    ∙ 2007년 9월에 15일간에 걸쳐 오정구 각동 주 으로 주민  자생단체 

등을 통한 주민의견을 청취해 본 결과, 군부 가 이 되고 지역주민

을 한 공간으로 개발되어야 한다는 공감 를 형성하는 등 찬반양론

이 있었음.

    ∙ 2007년 12월  기획 산처에서 국방의료원 건립 련 비타당성 

조사가 완료되었다고 하는바 의해오면 주민설명회 개최 등 충분히 

주민의견을 수렴해서 우리시의 의지를 표명하겠음. 



 ○ 주거지역의 미개발토지로 표고 75미터이상의 토지가 어느 곳에 얼마나

    있는지와 그리고 “부천시 도시계획 조례 제19조의 표고제한은 없다”

면 건축허가를 받을 수 있는 토지인지?

 ○ “국토의 계획  이용에 한 법률 제56조(개발행 의 허가)에 의하면 

    도시계획 사업에 의하는 경우에는 허가를 받지 아니한다”라고 명시된

바 체육문화 복지시설로서 학교시설이나 복지시설(노인 복지등)로 이용

    되는 토지는 조례의 표고에 계없이 건축이 가능한 것 인지?

□ 질문의원 : 한윤석 의원

  

( 답    변 )

  ○ 주거지역의 미개발토지로 표고 75미터이상의 토지가 어느 곳에 얼마

나 있는지에 하여 

    ∙ 주거지역에 표고 75미터이상의 미개발토지는 심곡본동 성무정 

주변과 신동아 맨션, 아남아 트, 소사고 주변에 약 12,014㎡ 정도 

이며, 참고로 녹지지역 표고 65미터이상의 미개발토지는 성주 학

교, 가은병원, 정명고, 롯데맨션, 서울신학 학, 할미산, 홈타운 

주변에 약 382,527㎡ 정도임.

  ○ “부천시 도시계획 조례 제19조의 표고제한은 없다”면 건축허가를 받

을 수 있는 토지인지에 하여

    ∙ 건축허가 여부는 단순히 표고규정 하나만으로 결정될 사항이 아니며 

건축계획서에 따라 해당지역의 경사도, 임상  인근 도로의 높이, 물의 

배수, 주변의 자연경   미 을 훼손하지 아니하고, 그 높이․형태  

색채가 주변건축물과 조화를 이루어야 하며, 주변지역에 기오염․수질

오염․토질오염․소음․진동․분진 등에 의한 환경오염․생태계 괴․

해발생 등이 발생할 우려가 없어야 하고, 주변의 교통소통에 지장을 

래하지 아니하고 인근도로와의 연결되는 비 4m 이상의 도로 확보 등  

종합 으로 고려하여 토지형질변경 계획을 수립하 는지를 검토하고 

건축법 여부를 종합 으로 검토하여 허가권자가 결정 할 사항임.



  ○ “국토의 계획  이용에 한 법률 제56조(개발행 의 허가)에 의하면 

도시계획 사업에 의하는 경우에는 허가를 받지 아니한다”라고 명시

된바 체육문화 복지시설로서 학교시설이나 복지시설(노인 복지등)로 

이용되는 토지는 조례의 표고에 계없이 건축이 가능한 것 인지에 

하여는 

    ∙ 개발행 허가 운 지침에 따라 도시계획사업에 의한 개발행 와 

택지개발사업,산업단지개발사업 등 도시계획사업을 의제하는 개발

행 도 개발행 허가에서 제외하며,

    ∙ 학교,공공청사,문화시설,체육시설,사회복지시설 등 공공․문화체육

시설은 도시계획시설이며 도시계획시설 결정을 통하여 표고와 계

없이 건축법에 합 할 시에 건축이 가능합니다.



□ 질문의원 : 변채옥 의원

 ○ 호수공원, 시민의 강 활용방안에 대하여

  ∙ 호수공원에 큰나무를 식재하여 쾌적한 환경과 풍광을 조성할 용의는?

  ∙ 시민의 강을 주민들이 추진하는 걷고 싶은 거리 조성을 통해 청계천과

      같은 부천의 수변공원으로의 역할을 다할 수 있도록 조성할 용의는?

  ( 답    변 )

○ 상동호수공원은 130,180㎡로 우리시에서 가장 큰 면 의 공원으로 호수 

수변과 운동등을 즐길수 있는 공원이며, 시민의 강은 5.5㎞에 134,705㎡로 

서울의 청계천보다도 더 아름다운 수변공간으로 시민들의 이용도가 매우  

높은 공원녹지시설임.  

○ 상동호수공원은 단 면 에 비해 호수가 차지하는 면 과 기존식재

   된 수목의 크기가 작고 배수불량 등으로 생장이 어렵고 상록수가 어 

여름철 공원에 그늘이 생기지 않고 동 기에는 황량한 것이  상태임.

○ 따라서 2007년에 상동호수공원 수목보완식재계획을 수립하 고 2008년

   본 산에 1억7천만원을 상정한 바 확보시 배수불량지 정비  형목,

   상록수 주의 수목식재로 사계  푸르고 쾌 한 공원을 조성하여 시민

   들의 휴식공간을 확충토록 하겠음.

○ 시민의 강과 인 한 수변공원은 재 자생단체나 회사 등에서 구역별 

사활동신청시 청소도구 여  작업지도를 실시하고 있으며,부족한 

형수목  수생식물 보완을 해 경기농림진흥재단에 도비지원을 신청 

한 상태로 2008년 산지원시 수목  수생식물을 보완식재하여 푸르고 

쾌 한 시민의 강을 조성하여 걷고 싶은 거리가 되도록 리에 만 을

   기하겠음.



○ 지하철7호선연장 건설사업과 련하여

  ∙  지하철공사가 단되어도 좋다는 생각을 하신다면 말로써 불안만

     확산시킬 것이 아니라 시민투표를 부쳐 결정할 것을 제안

  ∙  시장이 부임한 이래 지하철공사를 해 확보한 산과 동1116번지

     의 토지 매각  1,800억원  지하철 으로 입한 액은 ?

【건설교통국】

□ 질문의원 : 윤병국 의원

( 답    변 )    

  ○ 지하철7호선연장사업에 부천시구간 사업비 9천23억원  부천시가   

3천609억원 부담은 의원님도 잘 아시는 바와 같이 부천시 재정으로

는 지하철 재원을 확보하는 데 어려움이 있어

  ○ 역철도 수 의 국․도비가 확보되도록 최선을 다하고 있지만 재

로서는 이 다할 성과가 없어 시장으로서도 참 안타깝게 생각함.

  ○ 지하철공사가 단되는 것은 부천시민이면 어느 구도 좋다고 생각

하지 않을 것입니다. 공사 단에 하여 시민투표까지 가서는 안 되며 

우리시에서는 역철도 수 의 국․도비 추가 확보와 인천시와 건설

약서 변경(행정구역 거리비율  ⇒ 지하철이용 비율)등 외부 재원

을 최 한 확보하여 차질 없는 지하철건설이 이루어지도록 최선을 

다할 계획임.

  ○ 부천시장으로 부임 후 지하철공사비를 확보하지 못한 이유는 그간 

부천시는 단 택지개발( ․상동지구, 소사지구, 범박지구)로 세수가 

증가하여 한때 국 도시  상  그룹에 있던 재정자립도가 최근에

는 개발 요인이 부족하고 한정된 세수기반으로 재정여건이  어려워

지고 있어 지하철 사업에 시비 투입은  실정으로 어려운 실정임.



  ○ 동 1116번지 토지 매각 을 지하철7호선연장 건설사업비에 일부  

충당하지 않는 이유는 일반회계의 각종 지역개발사업에 필요한 계   

속사업이 추진되고 있으며, 인건비와 공공시설물 유지 리를 한  

경직성 경비가 계속 증가하고, 국․도비 보조에 따른 시비 부담이 

계속 증가하여 재정이 어려운 여건이므로 지하철7호선사업에 지원할 

여력이 없는 실정임.



□ 질문의원 : 오세완 의원

 ○ 지정벽보  설치와 운 실태에 하여

   ∙불법 고물이 난무하는 실에서 과연 돈을 내고 게시하는 벽보   

     이 효과가 있는지?

   ∙벽보  의 유리 에 불법 고물이 부착될 것으로 단되는데    

      하나의 불법 고물을 양산하는 시설물이 되지 않는지?

   ∙구시 의 유물인 벽보 이외의 다른 홍보방법이나 안은 없는지?

( 답    변 )

  ○ 지정벽보  민간 탁사업 추진경 는 2003년 4월 ‘게시시설 확충을 

한 민자유치  탁 리계획’을 수립하여 7월에 탁 약을 체결

하 으나 수탁업체에서 재정능력 부족 등을 이유로 약사항의 이행

을 미루어오다 2006년 9월 약을 취소하게 되었음

  ○ 수탁업체 재선정을 하여 2007년 1월 지정벽보  민간 탁 사업을 

공고하여 디자인, 재정능력 등에 하여 심의 원회의 심사를 거쳐  

6월 탁 약 체결하 음

  ○ 벽보  200개소를 수탁업체에서 설치 후 우리시에 기부채납하고 3년

간 상업 고  부착 행료를 징수토록 약체결 하 고, 1차분 150

개소를 교체 에 있으며 기존 철거한 벽보 은 철거비용 충당으로 

갈음하 음.

  ○ 구형 지정벽보 의 이용 상황을 보면 신고건수가 년 평균 28,000여장

에 자율 인 탈부착으로 고수수료 170만원을 징수하 으며, 재 

실정을 보아 수탁업체가 상업 고를 유치하고 체계 인 리를 하면 

충분한 효용가치가 있을 것으로 단되며, 벽보  면유리에 부착되

는 불법 고물에 해서는 수탁업체가 담인력을 두어 지속 으로 

리하도록 되어있음

  ○ 벽보  이외의 홍보방법이나 안과 련하여서는 지정벽보 은 서울, 

인천, 수원, 성남, 고양 등에서도 자체운   민간 탁을 통하여 운

되고 있는 실정으로, 렴한 가격으로 홍보할 수 있는 벽보 을 철거

하기에는 아직은 무리가 있으며 향후 타 시군의 선진사례 벤치마킹 

등을 통하여 벽보 을 신할 수 있는 고매체를 발굴할 수 있도록 

노력해 나가겠음



□ 질문의원 : 박노설․유재구 의원

  ○ 불법 단지에 한 단속 방안

    ∙무차별 으로 살포되는 불법 단지에 하여 행정조치를 소홀히  

      할 수밖에 없는 사유는 무엇이며, 이 문제를 해결하기 한 책은?

    ∙청소년들에게 악 향을 미치는 퇴폐업소 단지에 하여 사법권  

      과의 공조를 통하여 해결해야 한다고 보는데 이에 한 계획은?

    ∙불법 홍보물( 단)등에 해 으로 단속하고 과태료 부과 등  

      철 한 행정조치를 시행 할 용의는?

( 답    변 )

  ○ 무차별 으로 살포되는 불법 단지 등 불법 고물을 근 하기 하

여 주요상업지역에 월 3회 이상 야간단속을 실시하고 있으며 년도

에 실시한 행정처분 실 은 11월말 기 으로 계고서 발부 3,200건, 

과태료 134건에 25백만원, 사법당국에 12건을 고발 조치한 바 있음

  ○ 불법으로 살포된 단지에 해서는 업소명  치 등을 추 하여 

과태료 부과  고발조치를 하고 있으나 화번호만 기재 되어있는 

경우 정보통신사업자가 개인정보 유출을 못하게 되어있어 고주의 

추 이 불가능하여 행정조치에 어려움이 있었음

  ○ 그러나 지난 11월 23일 련법이 개정되어 정보통신사업자에게 개인

정보를 요청할 수 있게 되어 시행령이 공포되는 내년 하반기부터는 

불법 단지에 해 효과 인 단속과 처벌이 이루어질 것임

  ○ 청소년에게 악 향을 미치는 퇴폐업소 단지 등 무차별하게 살포되

는 불법 홍보물의 정비를 해서 할경찰서와 주기 인 합동단속을 

한층 강화하고, 행정처벌은 사법기 과의 극 인 조체계를 통하

여 엄정한 법 조치를 행하도록 노력하겠음



□ 질문의원 : 박노설 의원

  ○ 재 과 차량 단속업무를 보면 공익요원만으로 단속업무를 하고   

     있는데 단속실 은 거의 없고, 주무부서의 리 감독 한 이루어  

     지지 않고 있으며 도로 손을 사 에 방지해야 하는 요한 법 인  

     행정사무의 방치 사유와 이와 같은 무책임한 행정 지양을 한 시장의

     구체 인 방침과 책은 ?

  ○ 부천시는 ITS사업의 일환으로 교통정보센타가 운 되고 있으며, 주요  

     도로의 교통정보를 한 에 다 내려다 볼 수 있습니다. 과 차량    

     단속업무도 교통정보센타와 정보를 공유한다면 더욱 효과 으로 할  

     수 있다고 보는데 이에 해서 검토  답변바람.

( 답    변 )

  ○ 재 우리시에서는 과 차량의 통행으로 인한 도로 손의 방과 교통

안  등 경제  손실을 이기 하여 주요 간선도로에서 이동식　 

과 차량 단속을 실시하고 있으며, 2007년 재 과 차량 단속업무 

인원은 공무원 3명, 공익요원 17명이 실시하고 있으며, 단속 장비는 

이동식 축 기 7 이고, 올해 단속 실 은 검차 1,235건  고발 건

수가 19건임.

  ○ 과 차량 단속 실 이 조한 사유는 김포매립지 방향으로 이동하는  

건설기계 차량이 단속회피 목 으로 이면도로 등을 이용하고, 한 

건설경기 둔화에 따른 공사 장 감소로 건설기계 차량이 자연 감소

된 것도 한 원인으로 악되고 있으며, 과 차량 업무담당자가 장

에 출장하여 과 차량 단속업무를 충실히 수행하여야 하나 과 한 

업무등으로 인하여, 단속율이 조한 실정임.

  ○ 앞으로 복무교육  리감독을 더욱 강화하고 과 차량 단속의 

요성을 더욱 인식시켜 주요도로에서의 집 인 단속과, 형공사장, 

민원발생 지역 등, 수시로 이동단속을 실시하여 과 차량으로 인한 

경제 인 손실을 최 한 일 수 있도록 극 노력하여 도로 리에 

최선을 다하겠음.

  ○ 한 재 ITS사업의 일환으로 교통정보센타를 운 하여, 도로의 교

통정보를 제공  이용하고 있으나, 과 차량에 따른 정보를 공유하

지 않고 있는 실정으로, 계부서와 의하여 효율 인 단속 방법에 

하여 진 으로 개선하여 나가도록 하겠음.



□ 지하철7호선연장 건설사업과 련하여

  【박노설 의원】

   ○ 첫 번째 질문은 별내선이 역철도사업 추진과 울산～부산 복선

철사업을 역철도에서 일반철도로 환 등 지역 국회의원들이 

노력하고 있는데, 부천지역의 국회의원들이 그간 지하철7호선 

연장사업을 도시철도사업에서 역철도사업으로 환을 해 

어떠한 노력을 했는지와 성과를 밝 주기 바람.

   ○ 두 번째 질문은 지하철7호선 연장사업도 별내선 사업과 같이 

「 도시권 역교통기본계획」에 포함시켜야 했다고 보는데, 

그 게 하지 못한 사유와 지정받기 해 그간에 시장, 지역 국회

의원의 노력  반 되지 않았다면 어떠한 문제 이 있는지 밝

주기 바람.

   ○ 세 번째 질문은 지하철7호선 연장사업이 기 지방자치단체인 

부천시가 국 최 로 도시철도사업을 추진하여 과 한 재정부담을 

하고 있음. 이런 불합리한 모순은 2008년도에는 반드시 시정 되어야 

할 과제라고 .

    ∙ 시장께서는 이 문제를 타개해나갈 복안 는 계획이 있다면 밝  

주기 바람.

    ∙ 도시철도를 역철도로 지정받는 것에 하여 서울시․인천시 

와 의  공조한 일이 있다면 밝  주기 바람.

    ∙ 시장께서는 지역의 국회의원들과 이 문제 해결을 해 책을 

세워 나갔는지? 그 성과와 앞으로 지역의 국회의원들과 이 문제를 

어떻게 타개해 나갈 것인지에 한 시장의 각오와 계획을 밝

주기 바람.

   ○ 마지막 질문은 (사) 한교통학회에서 「도시철도건설비용의 분담

비율 조정 건의자료 연구용역」 최종보고서 종합결론에 첫째는 

7호선 연장사업에 도시철도사업에 한 국고지원을 차별화하는 

□ 질문의원 : 박노설․박동학 의원



 
      방안과 두 번째는 역철도로 지정받기 해서는 역철도의 

기 을 만족시키는 노선 안을 제안하고 있음.

    ∙ 시장께서는 이러한 제안에 해 얼마나 실성이 있다고 보는

지와 실 시키기 해서는 어떠한 행정   법  차를 거쳐

야 하는 것인지? 

  【박동학 의원】

   ○ 지하철 7호선 공사 액 부족으로 정목표 공정률  공사기간 

모두 못 맞추는 실정인데 그동안 다양한 채 을 동원해 국․도비 

지원을 노력했으나 성과도 없고, 한 지원받을 가능성도 없는데 

공사가 단 되더라도 정상 인 재원이 확보된 후에 공사가 진행

되는 것이 바람직하다고 보는데 어떠한지 답변 바람.

( 답    변 )    

  ○ 먼  박노설 의원님이 질문하신 사항에 하여 답변 드리겠음.

  ○ 별내선과 동해남부선(울산～부산), 경기북부 철사업 진행 황과 부

천지역 국회의원들께서 역철도사업 환을 해 어떠한 노력 을 

했는지와 그 성과에 하여 답변 드리겠음.

     ∙ 별내선은 역철도 지정요건인 2개 시․도가 걸쳐 있고, 표정속도

가 시속 50㎞ 이상으로 충족하고 있으나 기획 산처에서는 역

철도사업 추진에 부정 인 입장을 표명하고 있음. 그러나 그 지역 

국회의원들은 역철도로 지정 받기 해 2008년도 기본계획수립 

용역비를 역교통 시설계정으로 반 하는 등 역철도사업으로  

추진하는 추세임.

         ※ 광역철도사업 절차 : 대도시권광역교통기본계획 ⇒ 예비타당성조  

    사(광역철도 필요성 인정) ⇒ 기본계획수립 ⇒ 대도시권 광역교통  

    위원회 심의 ⇒ 노선 지정․고시



     ∙ 그리고 동해남부선(울산～부산) 복선 철사업은 2008년도 산이 

당  324억원이었으나 190억원이 증액된 514억원으로 국회 결

에서 심의 에 있으며 재 역철도로 추진 에 있으나 울

산 역시가 재정난 이유로 사업비 분담이 어렵자 일반철도로 

환을 추진 에 있음

     ∙ 한 의정부․양주시․포천시에서 경기 ․북부 역철도신설연장

추진 원회가 출범은 되었으나 기획 산처에서 실시하는 비타

당성 조사를 하기 에 의정부시에서 재 자체 으로 타당성 용

역을 추진하고 있는 상태임.

     ∙ 그간 부천시 국회의원 활동과 성과에 하여는 지역 국회의원 4

명이 연명으로 건설교통부장 외 2명과 기획 산처장 외 2명에

게 서한문을 달하 고, 제269회 국회 결 에서 지하철7호선연

장사업에 국비 상향지원과 련하여 국회의원 3명이 기획 산처

와 건설교통부에 국정질의를 하는 등 앙정부에 극 지원을 요

구하고 있으며

     ∙ 2007. 10. 12일 지역 국회의원 3명이 건교부 차  면담을 통해 

재 건설교통부에서 추진하는 「 역철도 지정 기  조정 연구용

역」에 지하철7호선 연장사업도 포함해 달라는 건의를 했음.

     ∙ 성과로는 건설교통부에서는 본 용역에 재 추진하는 지하철사업

은 배제하는 것으로 검토되고 있으나 부천시의 요구사항을 본 용

역을 수행하는 국토연구원과 T/F  원에게 공론화를 시켜 검토

하도록 하겠다는 답변을 받은바 있음. 

         ※ 부천시에서는 본 용역을 수행하는 국토연구원과 T/F팀 위원을 개

별 방문하여 우리시 입장을 충분히 전달했음.

  ○ 지하철7호선 연장사업도 별내선 사업과 같이 「 도시권 역교통 

기본계획」에 포함시켜야 했다고 보는데 하여 답변 드리겠음.

     ∙ 지하철7호선 연장사업은 2001. 12월 수도권 역교통망계획(건설

교통부)에 기 포함되어 있으며 2007. 12. 4일 발표된 「 도시권 

역교통기본계획」에 수도권 역 교통망 추진사업에 곡～

소사선과 인천도시철도2호선이 의원님이 말 하신 별내선 등과 



같이 포함되었으며, 그 외 부천시는 수도권 간선 행버스 추가 검

토 사업으로 경인로와 부천경 철사업이 포함되어 있음.

        

  ○ 도시철도 사업의 재정부담 문제를 타개해나갈 복안 는 계획에   

하여 답변 드리겠음.  

     ∙ 재 추진 인 역철도 수 의 국․도비 확보는 지속 으로 추

진해 나갈 것이며, 의원님도 잘 아시는 바와 같이 지하철7호선 연

장 구간에 한 건설사업비 부담을 지자체간 행정구역 거리비율

로 약을 체결하여 부천시 재정부담이 큼. 

     ∙ 이를 수익자부담원칙에 따라 지하철이용자수 비율로 건설비용 부담

비율을 재조정하여 건설 약을 변경 추진해 나가겠음.

     ∙ 약서 변경에 하여는 재 실무진에서 인천시와 의 에 있

으며 2008년 에는 부천시 건설교통국장과 인천시 도시철도건설

본부장과의 면담을 가질 계획이며, 향후 부천시장이 인천시장을 

만나서 의할 일이 있으면 그 역할을 다하여 2008년에는 건설

약이 변경될 수 있도록 최선을 다하겠음.

  ○ 역철도 환 문제 해결을 해 서울시․인천시와 의  공조에 

하여 답변 드리겠음.

     ∙ 도시철도를 역철도로 지정받는 것에 하여는 의  공조한 

사실이 없으며, 그 사유에 하여는 별도답변 드리도록 하겠음.

  ○ 지역의 국회의원들과 역철도 환 문제 해결을 해 의하고 책

을 세워 나갔는지? 그 성과와 앞으로 시장의 각오와 계획에 하여 

답변 드리겠음.

     ∙ 역철도 환 문제 해결을 해 「범시민지하철사업재원 책

원회」에서 지역 국회의원 4명을 고문으로 추 하여 공조체제를 

구축하고 용역보고서의 응 략 2가지 해결을 하여 함께 추진

하고 있음. 

     ∙ 첫 번째 도시철도연장사업으로 추진하되 역시와 기 자치단체

는 차등지원으로 추진하는 안은 제17  선공약으로 추진하는 

것으로 지역국회의원과 의하 으며 



     ∙ 두 번째 표정속도를 시속 50㎞ 이상 유지할 수 있도록 하고 행

열차와 완행열차를 구분하여 역철도 시설로 지정 추진하는 안에 

하여는 

        - 앙정부의 장․차  면담  국정질의를 통해 추진하는 책  

  을 세워 추진하 음. 그 성과로는 앞에 답변내용과 제17  선  

  후보에게 ꡒ지하철 어 주겠다는ꡓ 약속을 받았음. 

     ∙ 앞으로도 「범시민지하철사업재원 책 원회」와 지역 국회의원

과 도․시의원 그리고 시민과 합심하여 역철도에 하는 국․

도비를 지원 받을 수 있도록 앙정부에 강력히 구하는 등 최

선을 다하겠음.

  ○ 「도시철도건설비용의 분담비율 조정 건의자료 연구용역」보고서의

제안에 하여 답변 드리겠음.

     ∙ 본 용역의 보고서는 앙정부에 건의 자료의 거름에는 상당한  

보탬이 다고 생각됨.

  ∙ 첫 번째 제안인 도시철도사업에 한 국고지원 기 을 차별화하

는 방안은 당연히 서울시(40%)와 역시(60%)가 차등지원이 되

듯이 모든 재정을 고려할 때 역시와 기 자치단체는 당연히 차

등지원이 되어야 된다고 단되어 

  ∙ 그간 앙정부에 여러 경로를 통하여 건의하 으나  시 에서 

행정 으로 추진하기는 어렵고 지역 국회의원들이 정책 으로 

극 추진이 되어야 된다고 생각 됨.

        - 이를 해결하기 한 행정 차는 「도시철도의 건설과 지원에 

한 기 」인 건설교통부의 지침이 개정되어야 하며 개정은 

기획 산처와 건설교통부가 의로 이루어지는 사항임.

     ∙ 두 번째 제안인 역철도로 지정받기 해서는 역철도의 기

을 만족시켜야 하나 실  가능성은 희박한 실정임.

        - 그 이유는 역철도 지정요건은 2개 이상의 시․도에 걸쳐있고 

시속 50㎞를 유지해야 하나 우리시는 이미 도시철도로 추진

으로 시속 38㎞로 시공 에 있음. 

        - 역철도로 지정받는 조건으로 지하철 운행을 행과 완행을 

구분하여 운행시 이용승객들의 불편이 래되어 실제 운 에 



용하기에 어려울 것으로 생각됨.

        - 이를 추진하기 한 행정 차는 재 건설교통부에서 추진하는 

연구용역에 지하철7호선 연장사업이 포함되어야 되고 「 도시

권 역교통 원회」심의 통과 후 노선에 하여 지정․고시가 

되어야 됨.

  ○ 다음은 박동학 의원님이 질문하신 사항에 하여 답변 드리겠음.

  ○ 의원님 말 로 재원확보가 다 된 후 공사가 진행하는 것은 좋은 의견

이지만, 공사 단시 재 6개소 정거장은 가시설 공사가 완료되어 지하

매설물(가스, 기,상․하수도등)이 매달기된 상태로 형사고의 험성이 

상존하고,  공기 지연에 따른 물가 상승으로 사업비 증가로 지하철 

공사 추진이 더욱더 어려워질 것으로 상됨.

  ○ 재 지하철사업으로 확보된 잔액은 421억원으로 2008년 본 산에 

421억원 편성과 제1회 추경에 76억원을 확보할 계획으로 2008년도 까지는 

공사 추진에는 큰 어려움이 없을 것으로 생각되나 2009년부터는 

시 재정 여건으로 시비투입은 어려운 실정으로 역철도 수 의 

국․도비가 지원이 안 될 시에는 공사 단이 상됨

  ○ 그 지만 우리시에서는 모든 역량을 발휘하여 국․도비 추가  건설

약서 변경(인천시)등 최 한 외부재원을 확보하여 공사가 단되는 

일이 없도록 최선을 다하겠음.



 ○ 부천터미  소풍 개통 후 주민의 손과 발이 되는 교통 버스노선  

체계의 종합  수립계획  구도심 지역에서 소풍까지 버스노선 확보

계획은 어떠한지 답변 바람.

□ 질문의원 : 박동학 의원

( 답    변 ) 

  ○ 부천터미 소풍에서 부천시내  인근 시와 연계할 수 있는 노선    

확충 계획을 2007. 8. 20. 수립 후 노선조정 의회를 통하여 시내버스 

2개 노선, 마을버스 1개 노선  외버스 2개 노선(경원여객)을 조정

한 바 있음.

  ○ 재 부천터미 소풍을 경유하는 시외버스 노선은 시내방향 7개 노

선, 서울․김포방향 8개 노선, 시흥․안산방향 2개 노선, 인천시․인

천공항방향 3개 노선  김포․ 명시 방향 2개 노선 등 총 22개 노선

이 터미 을 경유하고 있음.

  ○ 한 원종동  고강동 등 일부 구도심에서 ․상동  부천터미   

소풍 방면의 교통 불편해소를 하여 도당동에서 화곡역을 운행  

하는 59번 노선을 터미 까지 조정하 으며 향후, 원종동   성곡동 

등 일부 구도심에서 터미  방향의 교통 이용에 한 수요조사

를 실시하는 등 노선 개선방안에 하여 극 검토하겠음.



 ○ 불법주정차 주행형 자동단속시스템 운 차량을 20미터이상 도로만

    국한하여 단속 할 용의는 ?

□ 질문의원 : 유재구 의원 

( 답    변 ) 

  ○ 도로교통법 제32조 내지 제34조의 규정에 의거 주정차를 반한 차량

은 단속 상임

  ○ 주행형 단속 차량은 백화  등 혼잡도가 높은  형상가 주변

과 소향길 등 상가 집 지역을 1일 3～4회 이상 순회하고 있으며, 

상 으로 혼잡도가 낮은 지역은 2회 정도 순회하고 있음.

  ○ 주행형 단속 차량은 재에도 주요 간선도로 심으로 단속하고 있으

며 단속의 효율성을 높이기 하여 도로폭을 제한하지는 않으나 가

 20m 미만 도로에 하여는 탄력 으로 단속을 실시해 나가겠음.  



 ○ 불법주정차 차량 견인업무와 련하여 

   ∙불법주정차 반차량 견인업무 민간 탁계약서 제6조4항에 지역별  

견인차량은 원미구4 , 소사구1 , 오정구1 로 명시 되어있으며  

10월 한 달 동안 견인실 을 보면 민간 탁견인이 수익성만을  

하여 근거리인 원미구에 편 되어 있는 실정인데 민간 탁 계약서   

로 시행하지 않는 이유를 밝  주시기 바람.

   ∙시소유 공단견인차량 7 가 있으나 공단차량은 할 일이 없어 세워  

놓고 민간 탁 견인료로 막 한 6억원을 낭비하는 이유는 ?

   ∙공단소유 견인차량 7 외에 민간 탁 견인차량 6 의 정성 여부와  

공휴일, 일요일까지도 주정차단속과 견인은 민간 탁 견인업체를 한  

단속이라고 생각되는바 꼭 해야 하는 이유를 밝  주시기 바람.

   ∙견인용역료에 하여 원거리와 근거리를 구분하여 계약서에 명시를  

안하는 것인지 못하는 것인지와 민간 탁 견인차량의 장소불문,  

신호 반, 앙선침범 등의 책은?

   ∙교통흐름에 지장을 주지 않는 견인보 소 주변 집 단속은 민간 탁  

견인업체를 한 단속이라고 생각하는바 계속하여 시정 요구해도  

시정되지 못하는 사유는 무엇인지 밝  주시기 바람. 

□ 질문의원 : 이환희 의원 

( 답    변 )

   ○ 불법주정차 탁견인이 근거리인 원미구에 편 되었고 견인차량 운

을 계약서 로 시행하지 않았다는 내용에 한 답변임.

    ∙ 도로교통법 제32조 내지 제34조의 규정에 의거 주정차를 반한 

차량에 하여 같은법 제161조 제1항 제3호 규정에 의거 과태료를 

부과하고 같은법 제 35조 규정에 의거 견인을 하고 있음.

    ∙ 불법주정차 차량에 한 견인업무 민간 탁은 2005. 7. 1일 소사

구․오정구지역에서 민간 탁 시범 실시를 하 으며 시범운  분

석결과 시설 리공단 직 시보다 188% 효율성이 증가하여 2006. 

7. 1일부터 부천시  지역으로 확 하 음.



    ∙ 2007년 10월말기  민간 탁 견인 실 을 살펴보면 원미구 9,223

, 소사구 1,288 , 오정구 1,177 로 체 11,688 를 견인하 음.

    ∙ 원미구가 상 으로 많은 것은 지역 특성상 역세권  상가 집

지역으로서 시설을 이용하고자 하는 차량으로 인하여 불법주정차 

단속건수가 많아 견인 역시 많은 것이며, 

    ∙ 민간 탁 계약서상 견인차량이 구청별로 구분되어 있으나 견인업

무의 효율성을 높이기 하여 필요시 조정 운행할 수 있음을 이해

하여 주시기 바람.

   ○ 공단차량이 있음에도 민간 탁으로 견인료 산을 낭비하 다는 데

에 한 답변임.

    ∙ 2007년 10월말 기 으로 공단소유 견인차량 7 가 불법주정차차량 

5,495  거주자우선주차 부정주차차량 2,085 , 방치차량 384 로 

총 7,964 를 견인하 으며, 공단소유 견인차량은 거주자우선주차 

부정주차차량 방치차량 처리업무를 우선 추진하고 불법주정차 견인

업무도 병행하여 추진하고 있음. 

    ∙ 2007년 10월말 재 민간 탁업체가 견인한 차량은 11,688 로 이

에 따른 교통소통효과가 있었다는 단이며, 견인 행료로 지출한 

액은 291,216천원임.

    

   ○ 민간 탁 견인차량의 정성 여부와 공휴일, 일요일 까지 주차단속

은 견인업체를 한 것이라는 데에 한 답변임.

    ∙ 민간 탁차량은 차량수에 따라 견인 행료를 지 하는 것이 아니

고 견인건수에 따라 지 함으로 탁업체의 여건이 허락하는 한 

차량수를 확 하는 것이 바람직하다고 단함. 

    ∙ 공휴일  일요일에도 식장  형 쇼핑몰의 유동인구가 많아 차

량 운행이 빈번하여 교통혼잡이 가 되고 있고, 주변 주민의 민원

이 많이 발생하는 실정으로 지속 인 단속과 견인이 필요한 것이

며 민간 탁업체를 한 단속이 아니라 도로상의 주정차 질서확립

을 통한 교통소통을 원활히 하기 한 단속임을 이해하여 주시기 

바람.



    ∙ 불법주정차 근 과 원활한 교통 소통을 해서는 단속업무와 견인

업무가 상호 유기 으로 조가 되어야 됨을 이해하여 주시고, 

       내 어느 지역이든지 불법주정차 차량에 하여는, 단속과 동시 

견인하여 원활한 교통소통이 되도록 조치해 나가겠음.

   ○ 견인료의 근거리․원거리 구분계약과 견인차량의 질서 반에 한 

답변임. 

    ∙ 우리시의 지리  여건을 보면 동서간이 7㎞, 남북간이 10㎞로서 

심부를 기 으로 할 때 반경 5㎞ 이내임.

       따라서 행 부천시견인자동차운 에 한조례 제3조제1항 별표의 견

인 요 표 요율의 2.5톤 미만 차량을 기 하면 5㎞까지 30,000원 

매 1㎞ 과시 1,500원이 증가하는 것으로 규정 되어있어 실 으

로 거리에 비례한 요 제도가 실효를 거두지 못하고 있음. 

    ∙ 의원님께서 지난 회기 시정 질문시 지 하신 로 향후 1㎞를 기

으로 매 1㎞ 과시 마다 일정 액이 증가하는 거리비례 조례개정

을 추진 에 있음. 

    ∙ 한 민간 탁견인차량이 교통법규를 수하도록 하기 하여 

재 시설 리공단에서 매 분기별 실시하는 정신교육을 강화토록 하

겠으며, 2008년부터는 견인차량 기사 실명제를 도입하여 견인차량 

정면에 실명을 부착 운행토록 함으로서 책임감 있는 법운행이 

되도록 최선을 다하겠음.   

   ○ 견인보 소 주변에 한 집 단속은 민간 탁 견인업체를 한 단속

이라는 데에 한 답변임.

    ∙ 우리시에서는 교통소통에 지장을 래하는 주간선도로를 심으로 

우선 단속과 견인을 실시하고 있음을 말 드림. 아울러 견인보 소 

주변은 유동인구가 많은 상업지역으로 유흥업소등이 인근에 치하

고 있어 차량 운행이 빈번하여 단속과 견인이 다른 지역에 비하여 

상 으로 많은 것으로 분석됨. 

    ∙ 견인보 소 주변 단속은 민간 탁 업체를 한 단속은 아니며 견

인보 소 주변지역 뿐만 아니라 다른 지역도 원활한 교통소통을 

해 지속 인 단속과 견인을 실시하고 있음을 이해하여 주시기 바람.



  ○ 인도에 차량이 진입하는 것을 막기 하여 횡단보도  교차로 등  

     에 설치된 일명 볼라드가 재질이나 규격, 모양, 설치 간격 등이 일  

     정하지 않고, 한 일부는 손된 채로 방치되어 도시의 미 을 크  

     게 해치고 있는바, 이를 지역특성에 맞게 규격을 한 두가지로 통일  

     하여 일정한 기 에 맞추어 설치 리 하여야 한다고 보는데 이에  

     한 시정부의 입장은 어떠한지?

□ 질문의원 : 주수종 의원 

( 답    변 ) 

  ○ 자동차 진입억제를 하여 우리 시 주요 도로변에 재 설치되어 있

는 단주(볼라드)는 총 8,651개소이며, 이  2004년 12월『보행시설물

의 구조․시설기 에 한 기 』이 제정된 이후, 재질 규격 등 규정

에 합하게 설치한 볼라드는 584개소 임. 

  ○ 의원님께서 말 하신 바와 같이 차량진입 억제용으로 설치하는 볼라드  

는 가로환경과 문화도시에 걸맞도록 시설기 에 합하게 설치하여

야 하나, 재 설치되어 있는 볼라드는 부분 시설기  제정 이 에 

설치한 것으로 재정형편이 어려운 우리 시의 입장에서 수많은 볼라

드를 일시에 교체할 경우 많은 산이 투입 되어야 하는 어려운  

이 있음. 

  ○ 규정에 부 합한 볼라드에 하여는 연차 으로 교체할 계획에 있으며, 

시설물이 불량하여 정비를 요하는 지역은 우선 으로 정비하고, 신설

하는 곳은, 규정에 합하도록 설치하여, 가로환경 개선  도시환경 

정비에 최선을 다하겠음.



 ○ 도당동과 약 동, 신흥동 등이 겹치는 아남반도체 앞 오거리(약 오

거리) 기업은행, 약 교 쪽 지역은 로와 소로가 교차하고, 신호

체계가 복잡하여 교통사고가 빈번하게 발생하고 있는바, 이 지역을 

면 히 조사하여 과속 방지턱 등을 설치하고 통행방법과 신호체계 

개선 등이 필요한 것으로 보는데 이에 한 시의 입장을 밝 주시기 

바람.

□ 질문의원 : 주수종 의원

( 답    변 ) 

  ○ 아남반도체 앞 약 오거리는 사고다발  정체발생으로 인해 경기도

에서 추진하는 교통혼잡지역 소통개선사업 상지로 선정되어 교차로 

기하구조, 신호체계 개선 등을 한 기본  실시설계에 착수하 으며, 

실시설계가 완료되면 개선사업을 시행할 정임.



 ○ 내 5톤 미만 업용 화물자동차 등록 수  차고지 증명 발

    요건  구비서류, 반시 행정처분의 범 ?

□ 질문의원 : 송원기 의원

( 답    변 )     

  ○ 내 5톤 미만 업용 화물자동차 등록 수는 2,711 이며, 차고지

증명 발 요건  구비서류는 다음과 같음.

    ∙ 자가 차고지인 경우에는 단독건물, 나 지, 상가, 빌라와 아 트 등이 

해당되며, 차고지 사용에 따른 소유권 는 임 련 입증서류가 

필요함.

    ∙ 외부주차장 이용 시에는 주차장 사용 확인서와 주차장 차고지증명  

발 장이 필요함.

    ∙ 외차고지인 경우에는 화물터미  는 공동차고지 설치확인서를 

제출함

  ○ 차고지 반시 행정처분의 범 는 화물자동차운수사업법 제17조 제1항 

제3호의 규정에 의거 1차 반시에는 30일간 사업 부 정지 처분을 

하고 2차 반시에는 허가취소 처분을 하게 됨.



□ 질문의원 : 강일원 의원

  ○ 소사구 계수동 소재 계수 로 개설 공사와 련하여 

    ∙도로개설로 인하여 생활의 근거를 상실  된 이주 책 상자에   

      하여 법에 따라 이주 책을 수립․실시하여야 할 것인바, 이에  

      한 책은 무엇인지?

    ∙도로개설에 따른 원만한 의를 하여 계수 로 개설 주민 책   

      원회와 사  의견수렴  책 원회가 추천한 감정평가사를 포함  

      하여 복수로 감정평가를 실시할 용의는 없는지?

    ∙계수․범박동 재개발을 한 지구단 계획구역 내에 도시 리계획   

      (용도지역)변경과 련하여 배제된 이유는 ?

    ∙도로편입지역을 주거지역으로 용도변경을 한 후에 도로개설을

      하겠다고 주민들에게 약속한 내용이 무엇인지, 서면 약속하 다면 

      공개하고, 주변지역의 지가와 형평에 맞는 자산평가가 이루어 질

      수 있도록 이에 한 책은?

( 답    변 )

  ○ 계수 로는 시흥~부천~서울을 연결하는 국비지원 역도로사업으로  

    ∙낙후된 계수․범박지역 주택재개발사업 진을 하여 계수 로 개설

      공사와 주택재개발 사업과의 연계 추진이 으로 필요하여 같이 

추진하려고 하 으나, 2000년 재개발 책 원회구성 이래 재까지 

주택재개발사업 추진이 부진함

    ∙향후 계수 로 자연녹지구간 개설지연에 따른 역도로 연계성  

기능상실, 국도비 지원등의 문제가 상되어 2007. 10월 기획 산처 

총사업비 조정 승인을 거쳐 계수 로 2단계 사업으로 추진하게 되었음. 

  ○ 이주 책에 하여는

    ∙「공익사업을 한토지등의취득 보상에 한법」제78조 동법시행령 

제40조에 의거 주거용 건축물 10호 이상인 경우 이주 책을 수립 

할 수 있으나, 우리시에서는 동법규칙 제53조에 의거 이주정착 을 

지  할 계획이며

    ∙아울러, 이주 책 일환으로 주택(분양, 임 ) 희망자를 하여 범박

동 국민임 주택 단지에 특별공 을 받을 수 있도록 주택공사인천

지사와 의토록 하겠음.



  ○ 도로개설에 따른 주민의견  주민추천 감정평가사 선정에 하여는 

재 책 원회에서 측량  지장물 조사 자체를 거부하고 있으나  

긴 한 조를 통하여 보상이 순조롭게 진행되도록 하고 감정평가사 

선정 등 보상에 따른 제반사항을 주민의견이 최 한 수렴되도록   

하겠음.

  ○ 지구단 구역내 용도지역 변경에 하여는 주택재개발사업 정구역 

 시가화 정용지로서 주변지역과의 연계성  환경(학교등)을 고려

한 계획  개발을 유도하고 도 주의 주거용지 개발을 하여 

용도지역 변경을 추진한 사항으로

    ∙‘06. 10월 2010년 부천시 도시·주거환경정비 기본계획 승인시 구역면  

304,312㎡ (사업유형:주택재개발)에 용 율 200% 이하, 건폐율:40% 

이하로써 기반시설 29.7% 이상(공원 : 39,561㎡, 도로 : 50,909㎡ 이

상)을 확보하는 조건이었으며 

    ∙도시 리계획(용도지역)변경은 ‘07. 08월 주민 공람공고  ‘07. 11월  

주민 최종 공람 공고된 사항으로 당  공람공고 내용과 최종 공람 공

고 내용  계수 로구간에 한 용도지역(자연녹지→제2종일반주거

지역)이 변경된 사항은 없으며

    ∙다만 앞서 말 드린 계수 로구간  주변지역의 자연녹지지역은 

부분 기 인가된 도로개설 정구간으로 네거리 주변의 분 된   

자투리 토지로써 일단의 지역내 별도의 진출입 개설 곤란 등 주거용 

토지로는 합하지 않을 뿐 아니라 향후 정비계획 수립시 도로, 녹지

등 도시기반시설의 확보를 통한 쾌 한 주거환경 조성을 해 자연

녹지로 존치한 것임. 

  ○ 용도변경 후 도로개설을 하겠다는 주민과의 약속에 하여는 

    ∙지난 2000. 6. 26일 도로폭 축소조정(50～30m), 계수동 개발과 연계

시켜 동시착공, 개발지구 매각가격에 하여 보상을 요구하는 집단

민원에 하여 ① 도로폭원은 30m이나 토사 ,성토로 인하여 노체부 

폭 40~50m 확보 필요, ② 국비보조사업으로 착공 지연시 보조  

반납 등 사업 시행의 불투명으로 계획에 의한 착공이 불가피함, ③ 

보상은 련법에 의한 객  자료를 근거로 지  할 것을 회신한 

내용은 있으나 도로편입지역에 한 용도변경을 서면 약속한 내용

은 없으며, 

    ∙주변지역의 지가와 형평성 문제는 계 법령에 의한 자료를 근거로 

평가한 정가격으로 보상하도록 하겠음.



  ○ 부천시 문화도시에 걸 맞는 가로등, 보안등 시설물을 새로운 술작품  

     으로 변경할 의향은?

□ 질문의원 : 한상호 의원

( 답    변 ) 

  ○ 우리 시의 야간 차량통행  보행자의 안 과 범죄 방을 하여 주요

도로변과 주택가 골목길에 가로등이 14,850등, 보안등이 12,103등이 

설치되어 있음.

  ○ 우리시는 특색있는 가로환경 조성과 문화도시 이미지 제고를 하여  

2003년도에 가로등 디자인 공모를 하여, 도로 신설이나  확장사업 구간  

에 공모작에 선정된 가로등을 설치하여, 문화도시에 걸 맞는 특색있

는 가로환경 조성에 이바지 하고 있으며, 앞으로도 도로 신설․확장

사업 구간에는 특색있는 가로등을 설치할 계획임.

  ○ 기존 주요 도로변이나 주택가에 설치되어 있는 가로등  보안등의 

교체시에는, 많은 산이 수반되어야 함으로 재 우리 시의 재정형

편 등 을 고려하여 시설물이 노후되어 교체가 요구되는 시설에 하

여는 극 검토하여 지역특성에 합한 시설물이 설치될 수 있도록 

하겠으며, 

  ○ 재 구도심의 주거환경개선을 하여 도시재정비 진사업을 추진하고 

있는바 도시재정비 진사업구역내 가로등  보안등은 특색있게  

설치하여 가로환경조성과 문화도시 이미지에 걸 맞는 시설물이 설치

될 수 있도록 노력하겠음.



□ 질문의원 : 김문호 의원

 ○ ․ ․고교의 주차장 개방에 하여?

 ○ 구도심 주차난이 심각한 지역의 거주자우선주차제 실시에 하여?

( 답    변 )

  ○ ․ ․고교의 주차장 개방에 하여?

    ∙  우리시 내 · ·고교는 총 114개교가 있으며, 이  주민들에게 

주차장을 개방하는 학교는 71개교(62%)이고, 미개방 학교는 43개교임.

    ∙  미개방 학교측의 의견으로는, 고3 야간수업, 외곽지의 주차장 개방시 

고등학교의 경우 야간수업에 지장을 래하고 일부학교는 야간에 

일부 청소년들의 비행장소로 이용될 우려가 있고, 화재, 기물 손 

등 시설 리에 어려움이 있으며, 아침에 늦은 출차로 인해 등교길 

안 사고 등으로 개방에 어려움이 있음.

    ∙  앞으로 학교도 지역사회 공동체의 일부라는 을 감안하여 학교측과 

지속 인 노력을 통해 학교시설을 주민들께 최 한 확 개방토록 

교육청과 의하여 추진하겠음.

   ○ 구도심 주차난이 심각한 지역의 거주자우선주차제 실시에 하여?

    ∙  재 우리시 내 거주자우선주차장은 총 188개소 4,430면을 운  

에 있음. 

    ∙  시행 기 거주자우선주차제에 한 지역 주민의 인식 부족으로 

거주자우선주차제 시행 반   내집앞 주차구획 삭제 요구 등 많

은 민원이 발생되었으나, 차량 증가에 따른 심각한 주차난과 거주

자우선주차제에 한 인식의 변화로, 재는 거주자우선주차제 시

행에 한 요구가 증가하고 있는 실임, 

    ∙ 따라서, 도로 폭이 6미터 이상인 지역에 하여는, 주민설문 실시 

등 상지역에 거주자우선주차제 지역으로 확  운 해 나가도록 

하겠음. 

    ∙ 한, 거주자우선주차구역내 치물 설치 행 에 하여는 행정지

도를 통해 단속 해나가도록 하겠음.



 ○ OBS방송국 앞 신호등, 횡단보도 설치로 인하여 1.5km의 도로에 6개의 

횡단보도, 5개의 신호등으로 상습정체구간을 만든 상황에 하여

   ∙신호등 설치시 경찰서에서는 주민의견이나 해당동의 주민자치 원회 

의견수렴 없이 할 수 있는지 여부와 설치비용 부담은 구인가?

   ∙OBS방송국 지안에 2개의 출입구를 만들고 100m 간격으로 앙선 

단  횡단보도를 설치한 이유는 무엇인가?

   ∙OBS방송국내 부지를 활용하여 1차선 도로 하나를 더 확장할 계획

은 없는지? 

□ 질문의원 : 신석철 의원  

( 답    변 )

  ○ 신호등  횡단보도 설치와 련해서는 도로교통법 시행령 제86조( 임 

 탁)에 의거 할경찰서 교통규제심의회에서 결정하는 사항으로 

해당동의 주민자치 원의 의견수렴근거는 없으나, 할경찰서에서 

의견수렴토록 의 하겠으며, 설치비 부담은 부천시에서 하고 있음.

  ○ 2개의 출입구와 횡단보도 설치에 하여는 OBS방송국 후문 쪽에 설

치되어 있는 횡단보도는 상가  교회의 주 통행로로써 이미 설

치하여 운 되고 있는 곳이며, 신규로 설치한 횡단보도  신호등은 

방송국 정문 앞이며, 이는 신호등 설치의 필요가 인정되어 부경찰서

의 교통규제심의회에서 가결되어 설치하 음.

  ○ OBS방송국 앞 좌회  1개차로 확보와 련하여서는 오정동 202-7번지 

외 1개 필지 소유자와 토지사용여부 등을 의토록 하겠으며, 

     우리시에서는 산업길 확장공사 타당성조사  기본설계용역을 완료하여, 

건설교통부에 역도로지정을 신청을 한 상태임. 향후, 건설교통부의 

역도로 지정결정 등 행정 차를 거쳐 산업길 확장사업을 극 

추진토록 하겠음.



 ○ 테크노 3차 완공으로 경인고속도로 지하를 통과 삼정동과 산업로가 

연결되어 산업로의 정체가 더욱 심해지게 된데 해 질문

   ∙ 산업로 통과 버스노선을 만들어 10～20년 부터 이곳에서 일하는 

종업원의 교통편의를 제공할 용의는 없는지

   ∙ 이곳은 사거리가 아닌 오거리인데 주차장이 들어설 자리의 진출입

을 한 신호체계에 하여 답변

   ∙ 산업로 주변 공장지역이 생긴 후 테크노 1차, 테크노 2차, 테크노 

3차, 오정산업단지, 물류단지 등 매번 교통 향평가가 있었을텐데 

평가 후 신설된 교통 체 도로는 무엇이 있는지 답변

□ 질문의원 : 신석철 의원 

( 답    변 )

   ○ 산업로 통과 버스노선 신설로 교통편의 제공에 한 답변임

      2007년 12월부터 입주하고 있는 용테크노3차와 신설도로를 경유

하여 축산물공 장 방면의 출퇴근 이용객의 교통편의를 제공하기 

하여, 2007. 11. 6일 7-4번(송내역～순천향병원～신흥시장～테크노

3차～오정동), 8번( 장동～테크노3차～ 앙공원～ 동역～부천역～

원종동), 11번( 장동～테크노3차～신흥시장～오정구청～원미구청～

부천역) 3개 노선을 조정하 으며 12월  운행개시 정임.

  ○ 산업로 오거리 신호체계에 하여는

     1-51호선 신설로 인해 오거리가 형성된 지 의 교통체계에 해서

는 할 경찰서와 재 의 이나 5지교차로로 운 하는데 어려움

이 상되어 의가 완료되지 못하고 있음. 빠른 시일내에 완료될 수 

있도록 극 의하겠음.

  ○ 테크노 크  산업단지의 도로신설 황에 해 말 드리겠음.

    ∙ 테크노 크 1·2차 단지는 동지구단 계획 구역으로 사  도로계

획이 완료된 상태에서 사업이 추진되었으며, 테크노 크 3차사업은 



사업부지앞 동부간선 폐농수로 부지를 매입하여 로1-51호선  

사업부지 후문에서 동 로를 연결하는 소1-197호선을 개설하여 

상오정길  동 로에 교통량을 분산토록 하 으며, 오정큰길  

고속도로로의 근이 용이하도록 하 음. 

    ∙ 한 부천오정지방산업단지는 남측은 신흥로 주출입구를 통해서 오

정큰길(IC)과 입체 속하고, 북측은 내부 남북간 도로(폭20m)를 통

하여 남측의 2개소(신흥 로와 산업로)와 북측 1개소(국도6호선)을 

통하여 오정큰길과 속토록 계획하여 교통량이 분산되도록 하 음.

    ∙ 물류단지는 향후 지구지정  토지이용계획 확정시 도로계획을 함

께 검토할 정임.



□ 질문의원 : 한윤석 의원

  ○ 부천역 남부 장 조성사업과 련하여, 주차면수 87면을 늘어나는  

     주차수요를 감안하여 주차장 설치 확 와 

  ○ 부천역 도시환경정비구역과 병행하여 우선 장만 조성하고 주변  

     개발 여건을 고려하여 지하주차장 건설이 타당하다고 사료되는데   

     견해는 ?

( 답    변 )

  ○ 부천역 남부 장 조성사업은 2005. 6. 27일자 도시계획시설을 결정하

여 2006. 10. 27일자 실시계획인가를 받아 장 4,477㎡와 지하주차장 

87면을 사업비 493억원으로 추진하고 있음.

  ○ 재까지 추진사항은 토지19필지 2,606㎡, 건물 17동을 보상 완료하

고 업권보상 13건은 앙토지수용 원회 재결 에 있으며, 건물철거

는 17동  2동을 철거하고 잔여 15개동은 2008년 3월까지 완료할 

계획임

   

  ○ 지하주차장 건설계획에 하여는, 역 장 하부에 지하상가가 치하고 

있어 상가를 제외한 서측 42면, 동측 45면, 총 87면이 실시설계가  

완료되어 있음.

  ○ 사업지 좌․우측 도시환경정비사업과 병행 추진하는 사항은 부천역 

1-1구역과 1-2구역의 도시환경정비 정구역으로 계획되어 있어, 우선 

장만 조성하고 개발여건 변화에 따라 지하 주차장을 건설하고자 

하는 의원님의 방안에 하여, 시 재정여건  도시환경정비사업의 

추진상황 등을 고려하여 지하주차장의 시행시기와 주차면수 확  

등을 종합 으로 검토하겠음.



□ 질문의원 :  한윤석 의원

 ○ 성주 학교와 하고 있는 송내동 416-1번지와 인근 송내동 산18-8, 

산18-10번지 2필지를 매입하여 공 주차장 확충할 의향은?

( 답    변 )

  ○ 성주 학교 부근의 공 주차장 확충에 하여는 

     의원님께서 말 하신 성주 학교 부근의 주차수요를 해결하기 하여, 

우리시 주차종합계획 상에 주차장으로 조성할 정으로 되어 있으며, 

향후 도시계획시설(노외주차장) 결정 등 행정 차를 거쳐 추진할 

계획임.



 ○ 고효율 에 지 약형 조명등 설치에 하여?

   ∙가로등 보안등의 경우 소비 력이 많은 네온 등, 메탈할라이드     

     등으로 설치되어 있어 2006년 기  기료만도 12억원에 달하고 있음.

   ∙이것을 LED 등으로 교체 할 경우에 50%이상의 기료 감 효과  

     가 있을 것으로 확신함. 한 교체사업은 에스코 사업을 통하여 할 수

     있다고 단되는데 시장의 견해를 밝  주시기 바람? 

□ 질문의원 : 한윤석 의원 

( 답    변 ) 

  ○ 재 우리 시의 주요 도로변과 주택가 골목길에 설치되어 있는 가로

등  보안등은 고압나트륨 등으로 각각 14,850등과, 12,103등이 설치

되어 있으며, 지하도에는 171등의 고효율․고수명 무 극 램 가 설치

되어 있음.

  ○ LED 등은 고압나트륨등에 비해 기요 은 약 60% 정도 감 효과

가 있으며, 수명은 약 8만 시간으로 나트륨등 1만 2천 시간보다 긴 

수명으로 유지보수비용 면에서 월등히 고효율 에 지 약형 조명기

구로 나타나 있으나, 나트륨등을 LED 등으로 교체할 경우, 약 7배 

정도의 교체비용이 소요되는 것으로 나타나고 있으며, 재 고효율 

조명기기로 미 인증 되어 있음.

  ○ LED 등은 빛의 확산 각도가 기존 등에 비하여 상 으로 낮아, 차량 

운 자들의 시각장애로 교통안 에 지장이 있다는 여론과, 등기구 비용

의 고가로 재로서는 경제성 효과 등의 확신성이 미흡한 실정으로, 

미비 이 보완되고 고효율 조명기기로 인증되어 효과가 우수할 시 

에스코 사업으로 극 검토하여 교체하는 방안을 강구하도록 하겠음.



  ○ 소규모 주민생활편익 사업비 집행에 하여 ?

    ∙주민의 일상생활과 직결된 불편사항 등을 신속히 해결하기 한   

      산은 부천시 재정형편상 산집행의 어려움이 있는 사정은 이해  

      하나 편익사업비 산의 집행을 늦추거나 보류한다면 시민들의 일상  

      생활에 막 한 향을  수 있으므로 불요불 한 사업 산을 제외  

      한 편익사업비는 시민들의 삶의 질 향상을 해 조기 집행될 수   

      있도록 만 을 기하시기 바람 

□ 질문의원 : 변채옥 의원 

( 답    변 ) 

  ○ 시민의 일상생활에 있어서 직 으로 불편이 있거나, 주민 숙원사업

을 해결하기 하여, 매년 소규모 주민생활편익사업을 연 부터 시행

하고 있음.

  ○ 올해에도 소규모 주민숙원사업비 24억원을 확보하여 시민생활에   

한 계가 있는 도로정비사업 등 44건을 시행하여 주민불편사항

을 해결 하 으며, 

  ○ 2008년도에는 의원님께서 말 하신 바와 같이, 주민불편사항에 따른 

소규모 주민생활편익사업 등을 조기에 조사 착수하여, 주민불편사항

을 해결하는데 최선을 다하여 시민 삶의 질을 증진하는데 노력하겠음.



  ○ 2004년도 지하공간 개발제도화 방향  시설기 에 한 정책 세미나  

     (주 :건설교통부, 주최: 한국토도시계획학회)와 부천시 지하공간  

     개발계획 타당성 연구용역  공청회 등을 시행하 으나 재까지  

     지하공간 개발계획이 진행되지 않고 있는 이유는?

    ∙지하도로  상가등 지하공간 개발의 필요성  지하공간 개발 사업에  

      민간투자법(사회간 자본시설에 한 민간투자법)을 용 개발하  

      는 투자사업 제안등 개발방향 제시함.

    ∙부천 송내역 역세권 주변의 만성 인 교통체증과 동서남북으로 단   

      된 철도  도로로 인하여 역사주변에 시민의 지상보행 동선의    

      구축이 (2  3 의 교통신호 체계로 도로 도로횡단 등이 지체되고  

      있음) 이루어지지 않아 시민들의 불편과 민원이 야기되고 있는바  

      이에 한 책.

    ∙부천시는 역세권 주변 지하공간 개발 의향은 있는지 여부, 있다면  

      문제   책은?

    ∙정책 세미나  타당성 검토 내용은 ? 

□ 질문의원 : 이 우 의원

( 답    변 )

  ○ 2003. 6. 12. ～ 2004. 07. 05.(13개월)까지 사업비 161백만원을 투입  

(재)경기개발연구원에 의뢰하여 부천, 송내, 동, 소사, 역곡역 등 

5개소의 역세권 지하공간 개발에 한 타당성조사 연구용역을 실시

한 바 있으며, 주요내용으로는 역을 심으로 한 역세권에 주차공간을 

확보하며, 도시미 을 개선하고, 보다 쾌 한 도심공간의 개선을 한 

도시 공공편익의 효과에 있음.

  ○ 부천 송내역 역세권 주변의 만성 인 교통체증과 동서남북으로 단   

된 철도  도로로 인하여 역사주변에 시민의 지상보행 동선의 구축  

이 이루어지지 않아 시민들의 불편과 민원이 야기되고 있는바 이에  

한 책에 하여는 교통 련 유 기   부서와 긴 한 조 체제로 

시민들이 역을 이용하는데 불편이 없도록 극 검토하겠음.



  ○ 지하상가 개발제안에 하여 사회기반시설에 한 민간투자법 제2조  

     의 규정에 따른 사회기반시설이 아니므로 민간부문의 사업제안 사항  

     이 아니며 재로서는 지하공간 개발계획을 고려하고 있지 않음.

  ○ 정책세미나  타당성 검토 내용은 2004. 12. 29. 건설교통부가 주   

하고 한국토도시계획학회가 주최한 지하공간 개발  계획사례 

세미나 당시 우리시가 실시한 부천시 역세권 지하공간개발 타당성 

조사연구 용역 내용을 세미나 자료로 채택 우리시와 련 없이 진행된 

내용임.


